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Terceiro melhor jornal do interior 
>> PREMIAÇÃO Semanário recebeu prêmios durante congresso da Adjori no últi mo fi nal de 
semana. Gazeta da Serra está entre os três melhores jonais não diários do Estado   
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Câmara de Vereadores terá renovação a partir de 2021

A eleição 2020 apre-
sentou uma reno-

vação no Legislativo de 
Sobradinho, seis novos 
candidatos assumem 
uma cadeira. Entre os 

que estão atualmente 
na Câmara de Vereado-
res, quatro buscaram a 
reeleição. Destes, três 
conseguiram o apoio 
dos eleitores para con-

tinuar ocupando uma 
cadeira no Legislativo. 
Durante esta semana os 
eleitos concederam en-
trevistas à Rádio Gaze-
ta FM 98.1.

>> SOBRADINHO   Novos vereadores devem escolher a Mesa Diretora na primeira 
sessão ordinária do ano 

Helton 
Vendrusculo (MDB) 
foi o sexto candidato 
mais votado, com 323 
votos. Ele destacou 
que se sente muito 
feliz e honrado 
pela população 
ter apostado nele 
para ser um dos 
representantes 
no Legislativo. 
Vendrusculo 
salientou que encara 
esse desafio com 
conhecimento, 
vontade, atitude e 

apoio da sociedade, 
tendo certeza que 
juntos poderão trazer 
mais progresso, 
desenvolvimento e 
qualidade de vida 
para a população.

O ex-
prefeito, ex-
vereador e 
agora eleito 
novamente 
ao Legislativo, 
Miguel 
Vieira (PP), 
conquistou 
605 votos 
dos eleitores de 
Sobradinho e foi o 
mais votado entre 
os candidatos para 
a Câmara. Ele conta 
que esperava fazer 
uma votação mais 
expressiva e credita 
o número menor à 

grande quantidade 
de candidatos 
na disputa e às 
muitas abstenções. 
Vieira ressaltou 
que o Legislativo 
precisa fiscalizar e 
contribuir para o 
desenvolvimento do 
município.

Segundo 
candidato 
mais votado, 
com 484 
votos, 
Gerson 
Schirmer 
(MDB) 
afirmou 
que será 
um grande 
amigo das 
pessoas e que os 
cidadãos serão 
coadjuvantes de 
um trabalho que 
vai beneficiar a 
todos. Disse que 

está muito feliz 
com a eleição 
e que será voz 
de todas as 
comunidades 
e entidades de 
Sobradinho.

Iava Trevisan (PDT) foi 
eleita pela primeira vez ao 
Legislativo, com 436 votos. 
Filha da atual vereadora 
Maxcemira Trevisan e do 
novo vice-prefeito eleito, 
Ivan Trevisan, a jovem 
afirmou que aprendeu 
muito durante a campanha 
e agradeceu todas as 
pessoas que confiaram 
nela.

Valdecir Bilhan (PTB) 
conseguiu a reeleição no 
Legislativo, tendo recebido 
369 votos. O vereador 
desabafou e disse que 
está difícil fazer política. 
Afirmou que trouxe muitos 
recursos para o município e 
esperava fazer mais votos. 
Mesmo assim agradeceu 
aos eleitores que confiaram 
nele, salientando que segue 
desenvolvendo seu trabalho.

Dani Karnopp 
(PP) defendeu 
a bandeira da 
causa animal e 
conquistou 343 
votos. Quinta 
candidata mais 
votada, ela 
concorreu pela 
primeira vez 
ao Legislativo. 
Dani ressaltou 
que a palavra 
que define sua 
conquista é gratidão. 
Ela pretende criar 
um projeto de 
médio e longo prazo 

para castração de 
animais, mas também 
promete lutar por 
toda a população 
em tudo o que for 
possível.

Outro 
candidato que 
conseguiu 
a reeleição 
foi Jeferson 
Matana (PSB), 
com 303 votos. 
Segundo ele, 
a reeleição é 
mais difícil do 
que conquistar 
a cadeira no 
Legislativo 
pela primeira 
vez. Matana 
acrescentou 

que seguirá 
desenvolvendo 
seu trabalho de 
forma séria e 
comprometida 
com a 
comunidade.

Berê Nunes (PP) foi 
eleito pela primeira vez, 
com 238 votos. Ele avaliou 
a campanha como “muito 
boa” e disse que foi 
recebido com carinho pelas 
pessoas. Berê promete 
lutar por saúde, educação, 
pelo meio ambiente, 
emprego e afirmou que 
será a favor de tudo o que 
for para o bem do povo.

O terceiro 
vereador que 
conseguiu a 
reeleição foi Luiz 
Freitas (PP), com 
223 votos. O 
político relata que 
a campanha foi 
“sofrida” e que, 
pelo trabalho que 
fez no Legislativo, 
esperava uma 
votação mais 
expressiva. Apesar 

disso, afirmou estar 
feliz pela reeleição.
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“Me conforta saber que o povo me escolheu”, 
diz primeiro suplente em Sobradinho

>> POLÍTICA  Cristiano Lopes falou à Rádio Gazeta FM e destacou a campanha realizada 

Cristiano Lopes foi o sétimo candidato a 
vereador mais votado em Sobradinho. 

Ele recebeu 305 votos no último domin-
go, 15. No entanto, por causa do quociente 
eleitoral, três candidatos com menos vo-
tos do que ele foram eleitos e Lopes ficou 
de fora da formação titular do Legislati-
vo sobradinhense a partir de 2021. Isso 
ocorre porque o partido ao qual ele é filia-
do, o MDB, não alcançou votos suficientes 
para eleger mais um vereador - o partido 
colocou dois representantes na Câmara, 
Gerson Schirmer e Helton Vendruscollo.

Os votos que conquistou permitiram 
a Cristiano Lopes, no entanto, ser o pri-
meiro suplente. Durante entrevista ao 
programa Giro Regional da Gazeta FM 
98.1 na manhã dessa segunda-feira, 23, 
ele ressaltou que não ficou triste por não 
ter conseguido chegar à Câmara de Ve-
readores. “O que me conforta é saber que 
o povo me escolheu, me queria entre os 
nove lá dentro, mas infelizmente a legen-
da acaba derrubando algumas pessoas 

que se preparam, que vem trabalhando 
dia a dia”, disse.

Até iniciar a campanha, Lopes era di-
retor de Esportes da atual Administração 
Municipal. Conforme ele, o futuro na po-
lítica ainda está indefinido, mas a inten-
ção é concorrer novamente em 2024, na 
próxima eleição municipal. O suplente de 
vereador ressaltou que, ao visitar os bair-
ros, percebeu muitas situações que pre-
cisam ser melhoradas.
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ADEMAR DALMOLIN
*26/02/1953
+19/11/2020

  “A saudade eterniza a presença de quem se foi. 
Com o tempo essa dor se aquieta. Se transforma em 
silêncio que espera pelos braços da vida um dia 
REENCONTRAR”.   (P. Fábio de Melo)

  A Família DALMOLIN ainda consternada pela 
partida de ADEMAR DALMOLIN agradece a todos que de 
muitas formas auxiliaram\ajudaram durante sua doença e 
falecimento: ao Hospital HCB de Cachoeira do Sul; Pe. 
Jorge Hudson; direção e funcionários do Hospital São João 

Evangelista, Unidade I de Segredo, pelo cuidado, afeto e solidariedade nos últimos 
momentos; ao Pe. Alessandro Muller; a Funerária São Pedro; a Comunidade do 
Carijinho; aos Grupos de Emaús, Cursilho e ECC; e, de modo especial aos Padres 
Gelson Bernardy e Matheus Venturini. Que Deus abençoe grandemente a todos!
 Convida para Missa In Memoriam a ser realizada neste sábado, dia 28 de 
novembro, às 16 horas na Capela Nossa Senhora de Fátima de Linha Carijinho.
 Que a dor da nossa perda possa ser diminuída um pouquinho a cada dia, e que 
daqui para frente esta ausência seja capaz de fortalecer ainda mais a nossa fé e a nossa 
união.
 Deus agora tem você em seus braços, querido ADEMAR, que já estás fazendo 
parte do coro dos anjos com tua linda voz, e nós teremos você eternamente em nossos 
corações.

Saudades eternas!

HOMENAGEM

“O melhor caminho é o trabalho”, destaca Marciano 
Pela primeira vez a po-

pulação de Arroio do 
Tigre reelegeu um pre-
feito. Marciano Rava-
nello (PP) foi escolhi-
do para seguir adminis-
trando o Celeiro do Cen-
tro-Serra. Em entrevista 
ao programa Giro Regio-
nal, da Gazeta FM 98.1 
na manhã dessa quarta-
-feira, 25, Ravanello des-
tacou que a população 
confirmou nas urnas que 
está acreditando no tra-
balho que vem sendo de-
senvolvido pela atual ad-
ministração. 

Ravanello agradeceu a 
confiança da população e 
falou sobre a expressiva 
votação conquistada. “Eu 
acredito que a nossa res-

ponsabilidade aumenta 
e muito, porque em uma 
reeleição chegar a qua-
se 73% dos votos válidos 
é significado que aqui-
lo que estamos fazendo 
está dando certo, então a 
gente quer melhorar ain-
da mais o que vem fazen-
do”, disse.

De acordo com o pre-
feito reeleito, as pessoas 
votaram realmente com 
consciência e entende-
ram que o trabalho é a 
melhor solução. Rava-
nello salientou que sem-
pre discutiram as coi-
sas em conjunto com o 
PDT, o que segundo ele, 
fez com que a população 
compreendesse que a co-
ligação deu certo. 

Ravanello reforçou 
que sua maior ambi-
ção é fazer desse tercei-
ro mandato o melhor. 
“Vamos trabalhar mui-
to nesse terceiro manda-
to avançando em vários 
pontos, gerando mais 
emprego, recuperação 
de estradas, investindo 
ainda mais em saúde”, 
disse. Conforme ele, o 
melhor caminho é o tra-
balho, colocando que se-
rão feitas as melhores es-

colhas de quem vai inte-
grar o governo.

O prefeito reeleito res-
saltou que a região não 
pode ficar sem represen-
tante na Assembleia Le-
gislativa Estadual, não 
descartando que futura-
mente, quando o deputa-
do Adolfo Brito não colo-
car mais seu nome à dis-
posição, Ravanello esta-
rá disposto a tentar uma 
candidatura a deputado 
estadual. 

Na edição da 
sexta-feira, 20 de 
novembro do Jor-
nal Gazeta da Ser-
ra uma matéria na 
página 22 tratou 
sobre o aumen-
to do número de 
mulheres nas Câ-
maras de Vereado-
res dos municípios 
da Região Centro-
-Serra. 

Na lista de mu-
lheres eleitas ao 
Legislativo em Ar-
roio do Tigre fal-
tou o nome da ve-
readora Délci Sch-
neider (PDT). Ela conquis-
tou uma cadeira na Câma-
ra com 551 votos, sendo a 
quarta candidata mais vo-
tada na lista de eleitos ao 

Legislativo no município. 
Assim, foram eleitas 23 
mulheres à Câmara de Ve-
readores entre os municí-
pios integrantes da 53ª e 
154 ª Zona Eleitoral.

Arroio do Tigre terá três mulheres 
na Câmara de Vereadores 

ELEIÇÕES 2020

RAPHAEL CAPELARI

CALENDÁRIO DE EVENTOS 2021

A Secretaria da Administração e Planejamento de Arroio do Tigre pede aos 
representantes de entidades, comunidades e escolas, que encaminhem até o dia 30 

de novembro, próxima segunda-feira, as datas das respectivas festas para 
elaboração do Calendário de Eventos 2021 do município. Após esta data será 

realizada uma reunião para os ajustes � nais. É importante salientar que as 
festividades foram interrompidas pela pandemia do Coronavírus, mas precisamos 

acreditar que tudo vai se normalizar para o próximo ano.
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>> Os amigos 
têm tudo em 
comum, e a 
amizade é a 
igualdade.

Pitágoras      

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Em 1980 a tem-
peratura era de 30 
graus. Hoje é de 40 
graus. Logo adiante 
será de 50 graus.”

Até onde a formiga aguenta?
Um debate bastante controvertido é o que cerca os efei-

tos das ações humanas sobre o clima e a degradação dos 
recursos naturais. Há quem argumente que o ser humano 
não afeta a natureza, e não pode ser responsabilizado pelo 
desequilíbrio ambiental ou pelos extremos do clima em di-
ferentes regiões. Em outro sentido, há quem atribua ao rit-
mo de vida contemporâneo, ao estilo altamente dependen-
te de recursos naturais e energéticos, muitos deles finitos e 
quase esgotados, o desequilíbrio ambiental e a temperatura 
em elevação – que, por sua vez, comprometem o desenvol-
vimento de plantas, aves, animais e outros organismos, em 
todos os ambientes naturais.

A verdade é que uma simples conta pode ser feita para 
concluir que a responsabilidade do ser humano sobre o que 
acontece é muito grande, se não total. Imagine o leitor um 
ambiente hipotético. Que pense em um formigueiro, no qual 
a certa altura vivem 4,5 bilhões de formigas. Elas vivem bem 
com a natureza do entorno, obtêm alimento, e não preci-
sam devastar áreas a fim de garantir a subsistência. Tempos 
depois, elas se multiplicaram de tal forma que já são 7,6 bi-
lhões de formigas. Agora a conversa é outra, e, como au-
mentaram em mais de 3 milhões, ou dois terços do que eram 
antes, sem dúvida aumentou a pressão para obter alimento 
e expandir o formigueiro. Já não é mais nem possível pen-
sar em acomodar todas as formigas com conforto, nem ali-
mentá-las de forma saudável e segura. Elas agora devastam 
muito mais. E pior tende a ser o cenário adiante se elas se-

guirem se reprodu-
zindo no ritmo cos-
tumeiro, o que, ao 
que tudo indica, é 
o que vai acontecer.

Seria tudo mui-
to engraçado e até 
divertido não fosse 
esse tal formigueiro 

a raça humana sobre o planeta Terra. O crescimento desor-
denado da humanidade, e, pior, sua concentração em cida-
des, espaços improdutivos, para não dizer nocivos, em ter-
mos de alimentos básicos para a subsistência e suprimento 
energético, tem levado a desequilíbrio acentuado entre os 
que produzem e os que, sem participação efetiva nesse pro-
cesso, querem e demandam cada vez mais alimentos, e, des-
conectados da natureza, até desperdiçam e esbanjam cada 
vez mais recursos naturais, energéticos e alimentícios. A con-
ta é cruel: em 1980, há 40 anos, éramos 4,434 bilhões de 
seres humanos; nos multiplicamos de tal forma que cresce-
mos dois terços do total, chegando a 7,594 bilhões de hu-
manos em 2018, talvez agora já próximo de 7,7 bilhões. É 
facilmente imaginável o quanto esses 3 bilhões de huma-
nos repercutem negativamente sobre o planeta, porque pas-
saram a exigir o cultivo de muito mais áreas, a criação de 
mais animais, bem como de mais água, mais ar, mais ener-
gia, para alimentar as bocas e as vontades de 3 bilhões de 
pessoas. Como um contingente desses não iria ter um im-
pacto natural e incontornável sobre todos os recursos ener-
géticos? Quem seria de tal forma ingênuo que não reconhe-
ceria o impacto desse formigueiro (quer dizer, agrupamen-
to humano) sobre a natureza, o ar, o clima? E para 2050, 
pasmem!, a projeção, com o crescimento natural, seremos... 
9,7 bilhões de formigas! Não há lavoura, floresta, fonte de 
água, que aguentarão tamanha pressão.

Então alguém argumenta que os seres humanos em nada 
afetam o clima ou a temperatura. Por qual razão será que 
em 1980 alguém ficava estupefato quando a temperatura 
chegava a 30 graus, quase uma hecatombe na época? Ago-
ra ela ultrapassa fácil a 40 graus, e achamos tudo normal. 
Tão normal que algumas espécies de aves, animais e plan-
tas já não aguentam o calor e estão desaparecendo, em rit-
mo rápido. Com 9,5 bilhões de formigas, em 2050, talvez 
as temperaturas médias já estejam beirando fácil a 50 graus. 
E mais plantas, aves e animais estarão condenadas à extin-
ção. Em que momento da evolução, do “progresso”, será 
o ser humano, como o conhecemos, a sumir? E é até pro-
vável que as formigas de verdade sigam adiante. Por uma 
simples razão: elas jamais foram tão destruidoras e tão de-
vastadoras quanto o ser humano é. Por essa simples razão.

A história de uma artista da músi-
ca inspira-nos para abordarmos sobre 
dons e o cultivo desses dons. Uma ar-
tista que nasceu em meio a acordes, 
acordes que perpassam gerações. E 
de “canarinho”... à musicista que 
canta - do barítono ao meso soprano 
-, toca violão, toca flauta e rege co-
rais. Emociona e encanta plateias.  É 
a história da Alda Goettems Santos. 
Ao publicá-la, homenageamos todos 
os músicos, lembrando que no dia 22 
de novembro – data da morte de San-
ta Cecília, grande musicista, padroei-
ra dos músicos - comemora-se o “Dia 
do Músico”.

Vejamos a narrativa da Alda:
“Muito me honra este convite para 

escrever um pouco sobre minha vida 
de Musicista.

Meu trabalho desenvolvido com a 
música vem de longa data, com acu-
mulados anos de experiência, como 
professora de música, no paralelo à 
minha profissão de Contabilista Pú-
blica.

Posso dizer que nasci e cresci em 
ambiente musical, assistindo, curio-
sa, aos ensaios da Banda de meu avô 
Francisco. Este avô já aprendera a 
música com sua mãe Ana, a qual to-
cava violino. Assim, ouvindo, apren-
di os acordes e a harmonia musical. 

A Banda era só instrumental. Mas, a 
voz era o meu forte. Então optei em 
aprender a dominar o instrumento de 
cordas, o “violão”, o qual me propor-
cionava o acompanhamento ao meu 
canto. No entanto, somente com o 
passar dos anos, quando me ouviram 
tocar e cantar, é que algumas pessoas 
me perguntavam por que não abria 
um “Curso de Violão”, pois também 
gostariam de tocar e cantar. Não de-
morou a ser formalizado o “Curso de 
Violão Canto Livre”. Logo, o interes-
se de outras pessoas e de pais de crian-
ças passaram a nos procurar para in-
gressarem no Curso. Com essa procu-
ra, pensei que deveria ter um apren-

dizado mais formal, com algum Cer-
tificado, o qual busquei nos cursos 
que aconteciam na FUNDARTE, em 
Montenegro e no Departamento de 
Música da Unisinos de São Leopoldo. 
Também em outros cursos esporádi-
cos de finais de semana em Porto Ale-
gre. Por muitos anos, passaram pela 
minha Escola centenas de alunos. Al-
guns deles, hoje, também já são pro-
fessores, ou tocam em alguma Banda 
e fazem seus shows.

Com o passar do tempo, fui con-
vidada a reger o Coral Municipal de 
Arroio do Tigre. Assim, surgiu a ne-
cessidade e a oportunidade de fazer 
um Curso de Regência. Como já 
possuía o Curso Superior, pude fa-
zer uma especialização, frequentan-
do o Curso de “Regência para Coro 
e Orquestra”, no Departamento de 
Música da UNIC – Universidade de 
Santa Cruz do Sul. Hoje, além de 
ensinar violão e flauta, temos tam-
bém a Regência de Corais de Ibara-
ma e Estrela Velha, juntamente com 
meu grande colega, grande Músico e 
Pianista Mateus Costa. Além dos já 
citados, temos ainda o querido “Co-
ral da Melhor Idade”, aqui de Ar-
roio do Tigre.

Este histórico terá continuidade na 
próxima edição.

A música, um dom divino
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As manchetes 
em 29/11/1990

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Alceu de Deus Collares comprovou nas ur-
nas o prognóstico das pesquisas de opinião pública. Venceu 
fácil a eleição, de ponta a ponta. Ele será governador do Esta-
do durante um período particularmente crucial para a região: 
a ligação asfáltica Sobradinho-Arroio do Tigre-Salto do Ja-
cuí-Cruz Alta, no momento ameaçada de paralisação em suas 
obras em virtude do atraso do pagamento à empresa constru-
tora, a Ivaí, por parte do Estado. 

A Dengue é uma doença que acomete mi-
lhares de brasileiros todos os anos e, segun-
do o Ministério da Saúde, de janeiro a agosto 
de 2020 mais de 900 mil casos já foram no-
tificados no país. E esse número ainda pode 
ser bem maior. 

O virologista Pedro Vasconcelos, reconhe-
cido especialista em arboviroses e pioneiro no 
estudo do Zika vírus no Brasil, alerta para a 
subnotificação dos casos de Dengue no país: 
“Isso acontece porque, em sua fase inicial, a 
Dengue tem um quadro clínico muito pare-
cido com outras doenças. 

Então as pessoas acabam tomando analgé-
sicos e antitérmicos e não procuram um médi-
co ou, mesmo quando procuram atendimen-
to, a doença deixa de ser notificada por ques-
tões burocráticas. Estimo que hoje, no Brasil, 
apenas 20% dos casos de Dengue sejam noti-
ficados aos órgãos de saúde pública”. 

Além disso, um aumento nos casos de Den-
gue já é esperado com a chegada do verão, 
pois é neste período que há uma maior proli-
feração do vetor da doença, o mosquito Ae-
des aegypti. Isso faz com que a preocupação 
e a procura por soluções que mantenham o 
mosquito longe também aumentem. 

Um dos principais métodos para prevenir 
a Dengue é evitar o acúmulo de água parada, 
pois é onde o mosquito deposita seus ovos. 
No entanto, há muitas outras formas efica-
zes de prevenção que devem ser seguidas pela 
população para evitar a doença. 

Larvicidas 
Incorporar o uso de larvicidas é uma óti-

ma opção para reforçar a segurança da casa. 
A marca SBP, da RB Hygiene Comercial, está 
lançando o SBP Larvicida, desenvolvido espe-
cialmente para uso doméstico, que possui fór-
mula capaz de eliminar 100% das larvas que 
originam o mosquito da Dengue. 

O produto deve ser aplicado em contato 
com a água em locais onde há acúmulo de 
água parada, como ralos, calhas, vasos e até 
plantas que acumulam água em suas folhas, 
como as bromélias.

Na sexta-feira, 20, 
ocorreu a reunião das 
coordenações regio-
nais dos Conselhos 
Municipais de Edu-
cação da União Na-
cional dos Conselhos 
Municipais de Edu-
cação do RS (Uncme-
-RS). A reunião teve 
como pauta as norma-
tivas de fechamento 
do ano letivo de 2020 
e esclarecimentos de 
dúvidas das regionais. 

Pa r t i c i p a ra m  d a 
reunião a coordena-
dora regional, 3° vice 
coordenadora esta-

dual da Uncme-RS e 
presidentes do Con-
selho Municipal de 
Educação de Sobradi-
nho, Catiele Bonelli, e 
suas vices coordena-
doras, as professoras 
Marlise do município 
de Tunas e Catiele Ra-
minelli de Passa Sete.

Conforme a  pre-
sidente Catiele, reu-
niões como ess a são 
de suma importân-
cia para intensificar 
o trabalho do CME e 
também possuir um 
diálogo em nível de 
estado.

CME participa de reunião on-line 
com coordenações regionais

Além da água parada: 
conheça outras medidas 

para se proteger da Dengue

>> Campeã Brasileira de 
patinação, Vera Widnichek, 
no ano de 1990.

A limpeza de lugares que acumulam água ain-
da é um dos principais métodos de prevenção, 
mas o uso de repelentes e inseticidas, entre ou-
tros cuidados, ajudam a reforçar a proteção con-
tra o Aedes aegypti 

Ouça a programação e 
participe(51) 99993-3339

Torpedo e WhatsApp
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HORÁRIOS SUPERMERCADOS COTRIEL

ESTRELA VELHA
Segunda-feira à Sexta-feira 
das 08h30 às 12h e das 13h30 às 18h30
Sábado 
das 08h30 às 12h e das 13h30 às 18h

ARROIO DO TIGRE
Segunda-feira à Sábado 
das 08h às 12h e das 13h30 às 19h
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DIVULGAÇÃO

A Administração de Arroio do Tigre 
através da Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Cras, realizou na manhã 
do dia 19 de novembro mais uma entrega 
de cestas básicas, no Parque Municipal 
de Eventos Attílio Pasa, pelo Programa de 
Aquisição de Alimentos (PAA). Conforme o 
Prefeito Marciano Ravanello, atualmente 
são beneficiadas 98 famílias da cidade e 12 
famílias da comunidade Quilombola “Linha 
Fão”.

Foram entregues cerca de 31 kg de 
alimentos para cada família beneficiada, 
entre eles ovos, massa, mel, bolacha, 

beterraba, cebola, cenoura, laranja, 
mandioca, pão, alface, couve, espinafre, 
repolho e brócolis, todos oriundos da 
Agricultura Famíliar do município. O 
gerenciamento do programa é realizado em 
parceria entre as Secretaria de Agricultura, 
Assistência Social, Agentes Comunitários de 
Saúde e Emater-Ascar.

O programa vem sendo executado em 
parceria entre estados e municípios sendo 
que no momento, conta com recursos 
emergenciais do Ministério da Cidadania 
e projeto via Secretaria da Agricultura, 
Pecuária e Desenvolvimento Rural. O 

PAA na modalidade Doação Simultânea, 
consiste na distribuição de alimentos para 
as famílias em situação de vulnerabilidade 
social, selecionadas a partir dos critérios 
estabelecidos pelo Programa, beneficiando 
a agricultura familiar e incentivando a 
diversificação rural e o fortalecimento dos 
agricultores.

Em virtude do Covid-19, a Assistência 
Social adotou algumas medidas de proteção 
e precaução para a entrega destas cestas, 
visando a saúde dos beneficiários e também 
dos agricultores rurais, como a presença de 
apenas uma pessoa por família beneficiada.

Prefeitura efetua entrega de alimentos pelo PAA
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O diário de um exorcista! Arrepiante e simples
FOTOS: DIVULGAÇÃO

“Desde muito jovem, 
Lucas é atormentado 
por inimigos sobrena-
turais cruéis e impiedo-
sos. Quando uma tragé-
dia familiar inexplicá-
vel abala sua família, o 
menino desperta para a 
mais importante e desa-
fiadora missão que um 
ser humano pode en-
frentar, uma luta sem 
fim contra o inimigo 
maior do homem e de 
Deus: o próprio Diabo. 
Passada nas décadas de 
1950 e 1960, a história 
(baseada em fatos reais) 
do padre Lucas Vidal – 
um dos maiores exorcis-
tas da América Latina – 
é contada em seus mais 
aterrorizantes e inacre-
ditáveis detalhes. Do ri-
goroso e pouco ortodo-
xo treinamento às mais 
difíceis batalhas contra 
demônios, possessos e 
outras entidades sobre-
naturais, a trajetória de 
Lucas e dos irmãos Bia-
ggio contra seres pro-
fanos aterroriza o mais 
cético dos leitores que 
vai perceber, aos pou-
cos, que além de as cria-
turas das trevas ganha-
rem mais força a cada 
ataque, as mais perigo-
sas têm um objetivo úni-
co: destruir os padres 
exorcistas”.

Em Diário de um 
Exorcista acompanha-
mos em terceira pessoa 

o progresso e as lutas do 
padre exorcista Lucas 
Vidal, narradas por ele 
mesmo a dois jovens es-
tudantes de cinema que 
buscam, com a narrativa 
de Lucas, alcançar uma 
boa nota no trabalho fi-
nal. Originalmente um 
filme escrito por Renato 
Siqueira e Luciano Mi-
lici cumpre bem a pro-
messa de trazer a tra-
ma às páginas de um li-
vro. Vamos conferir essa 
excelente obra de ter-
ror nacional. Antes de 
mais nada, vale frisar 
uma coisa: toda a obra 
se diz inspirada em fa-
tos reais, sendo os per-
sonagens todos verda-
deiros, porém com no-
mes alterados.

No prefácio escrito 
pelo autor fica compli-
cado levar isso em con-
sideração, pois o mes-
mo admite que há uma 
adição de ficção para 
dramatizar mais a obra, 
porém não alerta para 
qual parte seria. Com 
isso em mente, enca-
rei a trama desse livro 
quase toda como fic-
cional. Não duvidei da 
existência e destino dos 
personagens, mas algu-
mas passagens são real-
mente forçadas. Acom-
panhamos Lucas Vidal 
desde sua infância, no 
fatídico dia em que seu 
pai, misteriosamente, 
resolve ir até uma es-
tranha casa de subúr-
bio, onde residia um pa-
dre local.

O terror da narrativa 
já começa nessa simples 
passagem, pois logo se 
vê que forças malig-
nas estão agindo, per-
seguindo Lucas no ca-
minho de volta. Logo 
em seguida, com Lu-
cas acompanhado de 
sua irmã e sua mãe, já 
na residência da famí-
lia, acompanhamos uma 
tragédia inexplicável: o 
pai de Lucas se mata, 
na frente de todos, sem 
dar motivo ou razão al-
guma. Esse fato, alia-
do a aparição frequen-
te de um pequeno anjo 
em forma de menina, fa-
zem com que Lucas de-
cida por seguir o cami-
nho do sacerdócio, jus-
tamente para lutar con-
tra demônios, ao se es-
pecializar no exorcismo.

Já no sacerdócio, 
acompanhamos Lucas 
se tornando discípulo 
dos irmãos Baggio, no-
tórios exorcistas que 
agem por fora das or-
dens do Vaticano. Atra-
vés dos Baggio, acom-
panhamos as manifesta-
ções de demônios cada 

vez mais frequentes, até 
chegar ao General, um 
demônio terrível que 
tem por missão destruir 
os Baggio, e vê em Lucas 
um elo fraco para con-
seguir vencer os irmãos 
exorcistas.

Tudo, desde o chama-
do para o sacerdócio, a 
morte do pai e até o pe-
queno anjo que Lucas 
vê frequentemente tem 
esse demônio perigoso 
como destino, e a luta 
final e suas consequên-
cias serão terríveis.

Céticos podem ler 
essa obra consideran-
do como ficção, mesmo 
com o alerta, que foi o 
que eu fiz, mas religio-
sos vão encarar esse li-
vro com outros olhos, 
e eu até desaconselho 
a leitura para pessoas 
mais sensíveis, pois as 
cenas demoníacas são 
realmente pesadas.

O horror permeia o li-
vro, e a luta de crenças, 
a dúvida de Lucas, que 
me remonta à dúvida do 
Padre Carras lá no anti-
go O Exorcista, fazem o 
livro questionar muito 

da fé humana.
Não só temos uma ba-

talha contra o bem con-
tra o mal, mas temos ba-
talhas e dilemas morais 
nesta obra, num traba-
lho que realmente me 
impressionou. A trama 
em si foi trazida ao pú-
blico em forma de fil-
me por Renato Siquei-
ra, mas Luciano Mili-
ci adapta a obra para 
o meio literário mui-
to bem.

O que realmente tirou 
muito do encanto que a 
obra pode proporcionar 
foi o aviso do autor que 
certa dose de ficção foi 
adicionada. Isso me fez 

duvidar de várias par-
tes, mas não deixa de 
fascinar o leitor, com 
certeza.

O trabalho gráfico 
da editora, a Genera-
le, é muito bem feito, 
trazendo um excelen-
te acabamento mate-
rial, com o acréscimo 
de imagens de cenas 
do filme no meio do li-
vro. Vale a pena correr 
atrás da obra em ambos 
os meios, pois ela fasci-
na, aterroriza e encanta.

F o n t e :  h t t p s : / /
www.pontozero.net.
br/2017/10/19/o-li-
vro-diario-de-um-exor-
cista.

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

LEONEL VALDEMAR 
KLUGE

IBARAMA

VALE COMPRAS

186,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

ANTÔNIO CASSOL NETO
CAMPO DA VIAÇÃO

ARCELI DE GASPARI
SOBRADINHO

EDUARDO PORFILIO 
ELESBÃO

CAMPOS NOVOS
LAGOA BONITA DO SUL

CLAUDIANE KARSTEN
ARROIO DO TIGRE
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BRINCADEIRA!!!

PEDRINHO CHEGOU COMPLETAMENTE 
MOLHADO EM CASA

E SUA MÃE GRITOU:
- PEDRINHO! POR ONDE VOCÊ ANDOU 

?
- A GENTE ESTAVA BRINCANDO DE 

CACHORRO,MÃE!
- MAS NINGUÉM FICA MOLHADO POR 

ISSO!
- É QUE EU ERA O POSTE!

Risadaria...

Mundo 
conectado

Uma volta em Sobradinho...

Mercado de trabalho exige domínio da Língua 
Portuguesa

QUEM DOMINA O PORTUGUÊS SE DESTACA NO 
TRABALHO!

Você sabia que quem conhece a língua portuguesa se 
destaca no ambiente profissional? Sim!!! Para obter uma 
boa posição no mercado de trabalho, é imprescindível ter 
fluência na leitura, na escrita e na comunicação oral.

Entre as habilidades indispensáveis em um mercado de 
trabalho tão dinâmico, no qual é necessário se reinventar 
de tempos em tempos, merece ênfase o domínio 
da língua portuguesa. Idiomas estrangeiros, como o 
inglês, são também fundamentais em muitas áreas, 
mas quem não sabe português tem maior dificuldade 
de conseguir um emprego e/ou de se candidatar a 
cargos melhores. Para que uma comunicação seja 
eficaz, independentemente de ser falada ou escrita, é 
fundamental saber usar as palavras certas, construindo-se 
assim frases concisas, com princípio, meio e fim.

No mundo corporativo, uma boa comunicação é, sem 
dúvida, “a alma do negócio”. Para além do telefone, da 
carta, ou até pessoalmente, hoje em dia, os executivos 
utilizam o e-mail e muitas ferramentas novas, tais como 
whatsApp, Messenger, bem como diversas outras redes 
sociais. Em qualquer uma destas formas de comunicação, 
há que conhecer o bom e correto funcionamento da 
língua. Inclusive, o domínio da mesma é ainda mais 
valorizado em algumas profissões, ou seja, falar e escrever 
bem é já uma condição de empregabilidade. Mais do que 
dominar um segundo idioma, é crucial dominar a própria 
língua, neste caso, o português.

Falar e expressar-se corretamente é uma vantagem 
tanto para qualquer profissional como para a própria 
empresa, porque um é o reflexo do outro. Um documento 
sem erros e de fácil compreensão, enviado de uma 
empresa para outra, transmite desde logo uma imagem 
séria da organização em questão. Em todo o caso, fica o 
conselho: ler é sempre a melhor solução. Para escrever 
bem, é, portanto, preciso ler muito. VOCÊ SABIA que os 
macetes e as dicas ajudam muito na memorização de 
regras e conteúdos? Dá uma espiadinha aqui:

Foto: Romar RigonFoto da Semana

Hitman 3
A princípio, Hitman 3 será a conclusão 

da trilogia “World of Assassination“, que 
começou com o reboot em 2016. Assim 
também, como nos dois últimos jogos, o 
novo jogo contará com seis playgrounds 
assassinos diferentes de todo o mundo, 
embora desta vez pareça que o IO 
Interactive está apresentando um tom 
mais sombrio e sério.

“Hitman 3 é a conclusão dramática da 
trilogia World of Assassination, levando 
jogadores de todo o mundo em uma 
aventura mundial a locais de Sandbox, com 
o agente 47 retornando para os contratos 
mais importantes de sua carreira. 

Apoiado por sua administradora da 
agência, Diana Burnwood, o agente 47 une 
forças com seu amigo há muito perdido 
Lucas Gray. 

Sua missão final é eliminar os parceiros 
de Providence, mas eles são forçados a se 
adaptar à medida que a caça se intensifica. 
Quando a poeira baixar, 47 e o mundo em 
que ele habita nunca mais será o mesmo.

Apresentando seis locais 
meticulosamente detalhados e repletos 
de oportunidades criativas, o Hitman 
3 oferece aos jogadores a liberdade 
incomparável de concluir seus objetivos 
em um mundo de jogo que reage a tudo o 
que faz. 

Tudo isso é possível graças à premiada 
tecnologia Glacier da IoI, que capacita 
o imersivo mundo dos jogos do Hitman 
3 a oferecer inigualável escolha e 
repetibilidade de jogadores”
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Dionísio mostra para Alberto as joias da época da guerra. 
Doralice não consegue conversar sobre gravidez. Os 
militares se preparam para invadir a pista clandestina. 
Alberto conta seu plano para Dionísio. A Aeronáutica 
destrói a pista clandestina. Ester arruma as coisas na ONG. 
Alberto vai até a pista clandestina. Samuca percebe a 
tristeza de Ester. Carol propõe para Lino tirar novas fotos. 
Quirino se recusa a investigar a vida de Dionísio. Alberto 
flagra Cassiano em sua casa. Cassiano enfrenta Alberto. 
Alberto agradece a ajuda do comandante da Aeronáutica. 
Marizé e a mãe falam de Hélio. Carol prepara Lino para a 
sessão de fotos. Ester descobre que Dionísio participou 
da Segunda Guerra Mundial. Ester conta a Cassiano que 
está procurando provas contra Dionísio. Donato e Bibiana 
decidem preparar uma surpresa para Hélio. Lino pensa 
em Carol e é repreendido por Veridiana. Ester sente 
um enjoo ao ver Dionísio. Ester desabafa com Guiomar. 
Rodrigo se irrita com Amaralina. Juliano decide fazer 
um jantar para reunir sua família e a de Natália. Ester 
encontra o relógio de seu avô no quarto de Dionísio.

GLOBO - 18h20FLOR DO CARIBE  

HAJA CORAÇÃO GLOBO - 19h30

Fedora avisa que chamará a polícia para tirar Tancinha de 
sua casa. Adriana repreende Tamara por pegar o carro de 
corrida sem avisar. Apolo chega para resgatar Tancinha. 
Leozinho e Apolo brigam. A polícia chega à mansão dos 
Abdalla. Beto coloca Tancinha em seu carro sem que 
ninguém veja. Apolo procura Tancinha. Todos são levados 
para a delegacia. Camila aceita voltar a trabalhar na 
Peripécia. Adriana diz a Tamara que sabe que ela visita 
Fabinho constantemente. Tancinha e Beto são deixados 
na rua pelos bandidos. Camila e Giovanni se encontram 
na Peripécia e acabam se beijando. Afonso furta dinheiro 
de Cris. Adriana avisa a Tamara que ela precisa se tratar. 
Giovanni declara seu amor por Camila e decide voltar a 
namorar a fotógrafa. Apolo vê Shirlei chorando por causa 
de Adônis e a consola. Beto ajuda Tancinha, que sofreu 
uma torção no pé. Camila fica intrigada quando Giovanni 
pede a ela que não conte a Bruna sobre o namoro deles. 
Apolo não acredita quando vê Tancinha saindo de uma 
caminhonete no colo de Beto. Bruna visita Camila com a 
intenção de saber se ela está com Giovanni.

 A FORÇA DO QUERER  GLOBO - 21h25

Eugênio afirma a Caio que Irene não ameaça seu 
casamento com Joyce. Leila mostra os convites de seu 
casamento com Caio. Silvana briga com Simone por 
ter bloqueado seus sites de jogo. Nonato comenta que 
a polícia procura por um cassino clandestino. Ritinha 
confidencia a Marilda que trabalhará como sereia em 
um aquário. Zeca convida a todos para a estreia de seu 
ônibus de festa. Alan conta a Jeiza que há possibilidade 
de ela ser convidada para lutar nos Estados Unidos. Ivana 
afirma à psicóloga que quer ficar com Cláudio. Bibi visita 
Rubinho na prisão. Irene pede que Mira tente descobrir 
mais sobre Otávio com Heleninha. Jeiza se emociona com 
o ônibus de Zeca, que leva seu nome. Ritinha inventa 
para Joyce que fará um curso de gastronomia. Bibi e 
Rubinho se amam na prisão, e Aurora se preocupa com 
a filha. Jeiza se incomoda ao ver Cândida conversar com 
um homem. Nonato comemora o show de Elis Miranda 
com Biga. Bibi é flagrada pela polícia em sua visita fora de 
hora com Rubinho. Caio confronta Bibi e Rubinho. Jeiza 
conhece Amílcar, novo namorado de Cândida.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 39

Música de
Marcos e
Paulo Sér-
gio Valle

Quantidade
que define

uma
vitória

(?) nitroso,
substân-
cia anes-

tésica

"O (?)
Pródigo",
parábola
bíblica

Doutor
(abrev.)

(?)-labore:
"salário" do
sócio ad-

ministrador

Senhor,
na lingua-
gem dos
escravos

Cicatrizan-
te natural
de origem

apícola

(?) McCart-
ney,

cantor
britânico

Ainda,
em

espanhol

Que
pertence
a você
(fem.)

Ivan (?), 
o primeiro

czar

Nêutron
(símbolo)

Urânio
(símbolo)

Epíteto da
Princesa

Isabel
(Hist.)

Fortale-
cidas

Sentar-se,
em inglês

Malandro
(gíria)
Felídeo
asiático

Efêmera
Santa

(abrev.)
Ao (?): ao 
acaso (pop)

Tipo de
linguiça

O país dos
ianques
(sigla)

Camareiro

TV estatal
italiana 

Apêndice
do bule 

Título de
crédito

Vitrine de
quiosques

Multidão
(pop.)
Lado

(abrev.)

Pista para
corrida de

cavalos
(bras.) 

Factível
Reunir por
interesses
comuns

Letra que
indica o

masculino 

Forma de
escolha

dos vence-
dores de
uma rifa Post-(?), adesivo

para recados
Líquido volátil usado

como solvente 

Acrescen-
tados

Distensão
(Med.)

Benefício
para

compra de vestuário
por parlamentares

Ratazana,
em inglês

NEARV
MOSTRUARIO

TTOXIDO
MAIORIALF

PROLRAI
RAVIAVEL

SOMADOSNHO

MELPAUL
FINITAEUA

STALALAU
SORTEIORN
OITPA
REVIGORADAS

SITRAIU
AREDENTORA

3/aún — pró — rai — rat — sit. 14/viola enluarada.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843
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Uma cidade para 
se viver bem 
>> ESPECIAL Município 
completa 93 anos com muitas 
conquistas e histórias. Edição 
mostra fotos e resume como 
se formou a cidade que hoje é 
considerada o polo da região 
Centro-Serra. 
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O NOSSO SOBRADINHO E SUAS CONSTRUÇÕES
l HISTÓRIA – Pesquisa de Roberto Carino Köhler, revisada pelo professor de história Lizandro de Lima Rocha, mostra 
fotos muito antigas do município 
Primeiros habitantes - antes de 
1600
Os primeiros habitantes do Vale 
do Rio Pardo foram os índios, 
subsistiam da caça, pesca, frutos e 
raízes, além de cultivarem milho, 

aipim, feijão, abóbora e batata. 
Moravam em choupanas de madeira. 
Os tupis-guaranis foram os grupos 
que formariam mais tarde os povos 
missioneiros catequizados pelos 
jesuítas espanhóis.

Reduções Jesuítas – 
1632
Os primeiros homens 
europeus a se 
instalarem  no Vale 
do Rio Pardo foram 
os jesuítas entre 
1632 e 1634, quando 
construíram as reduções 
de San Joaquin, Jesus 
Maria e San Cristóbal. Os 
jesuítas catequizaram 

os índios tupis-
guaranis, introduziram 
bovinos, suínos e 
ovinos na região além 
de desenvolverem a 
metalurgia.

Bandeirantes – 1635
Em 1636 essas três 
reduções conheceram 
seu trágico fim pela 
ação promovida pela 
bandeira de Antônio 
Raposo Tavares que 
veio de São Paulo em 
busca de escravos 

índios para trabalhar 
nos engenhos de cana-
de-açúcar, estima-se 
que tenham sido 
levados  da nossa 
região, mais de 10.000 
índios como escravos 
para São Paulo, o 
motivo pela quase 

inexistência de índios 
na região de Rio Pardo.

1ª Estrada – 1750
A estrada que ligava a 
redução Jesus Maria 
de candelária com a 
redução de San Joaquin 
em Barros Cassal, 
transformou-se, após a 
fundação de Rio Pardo, 

na primeira rota para 
a região de Soledade. 
Sua importância era tão 
grande que foi construída 
na época do império, uma 
ponte no início da serra. 
A estrada possibilitou 
a vinda dos primeiros 

moradores para o Campo 
de Sobradinho.
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1º Documento de terra – 1839
A segunda colonização oficialmente registrada foi 
em 1839. Joaquim Vicente de Toledo construiu, 
no caminho, entre Rio Pardo e Soledade, subindo 
a Serra Geral, um sobradinho de madeira que por 
muitos anos serviu de ponto de referência aos 
viajantes da região. O sobradinho foi queimado 
em 1840 pelos farrapos porque os Toledo eram 
imperialistas (Pe. Pedro Luiz Bottari).

Primeira família na sede – 
1848
 A primeira família a se instalar 
na atual sede do município de 
Sobradinho, foram os Bento 
Antonio Pereira vindos de 
São Paulo, por volta de 1848. 
Instalaram ao lado do Arroio 
da Bugra,  um pequeno carijo 
para fabricar erva-mate. Com 
o tempo, por causa do carijo o 
arroio passou a ser chamado 
Arroio Carijinho.

1ª  Leva de imigrantes – 1898
Em 1898, foram vendidos os 
primeiros lotes de terra para os 
imigrantes alemães e italianos na 
chamada Colônia de Sobradinho, 
que seria criada oficialmente em 
1901. Os colonos se instalaram 
primeiramente na Linha Carijinho, 
Arroio Bonito e Pitingal.

Hotel Mundstock – 1908
O primeiro hotel foi de propriedade do 
senhor Frederico Mundstock e ficava situado 
as margens da estrada para Arroio Bonito, 
tendo iniciado suas atividades por volta do 
ano de 1908 até o ano de 1958, funcionando 
por aproximadamente 50 anos.
Construção estrada Cerro Branco
A construção da primeira estrada- Cerro Branco, 
ocorreu no inicio do século XX, comandada pelo 
senhor Torrel. Toda a estrada foi construída 
manualmente, com ferramentas básicas: 
alavanca, pá, picão e foice. Registro histórico 
do uso da estrada- Cerro Branco-Sobradinho, 
esta foto, foi tirada na subida do cerro, quando 
a família Christiano Schineider trazia sua 
mudança para Sobradinho.

93 ANOSde história
“Neste povo de 

presente ventureiro

Corre o sangue do 
ancestral desbravador...”

Parabéns, Sobradinho!
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SOMOS ESPECIALISTAS EM VIDROS E ESQUADRIAS 
DE ALUMÍNIO. ENTREGANDO QUALIDADE E 

CONFIANÇAS PARA TODA REGIÃO CENTRO SERRA.

Abertura de ruas - 
1924
A foto mostra o 
agrimensor Alfredo 
Neri da Comissão 
de Terras com 
trabalhadores no 
momento em que 
trabalhavam na 
abertura de ruas, 
onde hoje é a Praça 
3 de Dezembro, em 
1924.

Início da 
Cidade - 1925
Primeira 
construção na 
atual Praça 3 
de Dezembro, 
datada de 
1925, vista 
do ângulo 
NE-SO. Foto 
registrada pelo 
agrimensor 
Alfredo Neri.

Parabéns, 
           Sobradinho!

93 ANOS
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Emancipação - 1927
Em 3 de Dezembro de 
1927, por Decreto de 
Borges de Medeiros, 
Sobradinho foi 
elevado à categoria 
de município, com o 
nome de Jacuí, e em 
12 de fevereiro de 
1928 houve a primeira 
Eleição Municipal, que 
elegeu Santo Carniel 

como 
Prefeito. 
Em 25 de 
outubro de 
1937, pelo 
Decreto 
nº 20 o 
Município 
passou a ser 
denominado 
Sobradinho, 
nome que possuía 

quando distrito de 
Soledade.

Abastecimento de água – 1928
Iniciou-se o abastecimento de água em 
Sobradinho no ano de 1928, quando 
foi construída a primeira bica de água 
na Praça 3 de Dezembro.

Estrada para Cachoeira – 1926
Construção da estrada para 
Cachoeira do Sul em 1926, logo 
após a esquina do atual Posto 
Ipiranga, próximo a Igreja 
Católica.

1ª Prefeitura 
- 1927
A primeira 
Prefeitura de 
Sobradinho 
foi uma casa 
de madeira, 
localizada 
na Avenida 
João Antônio, 
onde hoje 
se encontra 
a Caixa 
Econômica 
Federal, foi utilizada de 1927 à 
1930.
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MUSEU MUNICIPAL DE SOBRADINHO: 
HISTÓRIA E CULTURA PRESERVADA
>> 93 ANOS - Vasto acervo disposto no local reúne diferentes objetos de sobradinhenses e da Região Centro-Serra

Preservar a história 
de uma região ou 

município nem sempre é 
fácil. Para isso é preciso 
contar com a colaboração 
da população, seja no for-
necimento de objetos his-
tóricos, seja na valorização 
do espaço. O Museu Muni-
cipal de Sobradinho, que 
através de decreto rece-
beu o nome de Jari Schir-
mer, é um patrimônio que 
mantem viva a história de 
Sobradinho e região. O Mu-
seu está localizado na Casa 
da Cultura Amario João La-
zzari, local onde foi a pri-
meira sede da Prefeitura 
Municipal de Sobradinho.

Conforme a diretora de 
Cultura e Turismo, Ingrid 
Hermes, são vários obje-
tos organizados no espa-
ço, retratando a história, 
com objetos dos primeiros 
habitantes da região, os ín-

dios, bem como daqueles 
que chegaram depois, os 
alemães e italianos. O mu-
seu também preserva ob-
jetos dos tempos atuais.

Entre as dezenas de 
objetos, muitos chamam 
atenção, como o espaço 
com lembranças do jor-
nalista Valacir Cremone-
se, espaço exclusivo para 
o Gemellaggio, um acer-
vo das edições do Jornal 
Gazeta da Serra, fotogra-
fias históricas da região e 
infinitas coisas que retra-
tam a história e a cultura 
do povo.

Segundo a diretora de 
Cultura e Turismo, Ingrid, 
Benhur Maieron é um 
grande colaborador do 
museu e sempre busca 
agregar o acervo de obje-
tos. Em 2014 o museu pre-
cisou passar por algumas 
adaptações, já que grande 

parte dos objetos precisa-
ram ser exposto em forma 
de vitrine para serem pre-
servados com mais segu-
rança, sejam dos flash das 
máquinas fotográficas ou 
da ação do tempo. O mu-
seólogo Gustavo Steierna-
gel foi o responsável por 
executar o projeto de mo-
dernização. 

Ingrid ressalta que o 
museu é a história de So-
bradinho retratada tanto 

com material gráfico, im-
presso, através de foto-
grafias, de vídeo. “Quem 
quiser pesquisar sobre a 
história a gente tem mui-
ta coisa aqui. E junto com 
o museu a biblioteca tem 
várias coisas que também 
contam a história do mu-
nicípio”, ressaltou.

O Museu Municipal de 
Sobradinho ainda tem 
uma sala de reserva, onde 
estão guardados mais ob-

jetos que em virtude do es-
paço não podem ser dis-
postos. De acordo com a 
diretora de Cultura e Tu-
rismo, o que deveria ser 
feito era uma ampliação do 
espaço do museu para que 
mais objetos e mais coisas 
da história de Sobradinho 
e região ficassem à mostra. 

Ingrid ainda salientou 
que quem tiver coisas e 
objetos históricos guarda-
dos podem trazer para o 

museu, ajudando na pre-
servação da história do 
povo sobradinhense e da 
região. A diretora de Cul-
tura e Turismo acrescen-
tou que o Museu Munici-
pal de Sobradinho sempre 
recebeu muitos visitan-
tes. “Temos um material 
riquíssimo aqui. Sobradi-
nho é privilegiado porque 
as pessoas guardam e cul-
tivam as coisas importan-
tes”, reforçou.



Fazer juntos por
Sobradinho.

Feliz aniversário.

sicredi.com.br
SAC - 0800 724 7220
Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525
Ouvidoria - 0800 646 2519

No aniversário de 93 anos de Sobradinho, queremos estar ao seu 
lado para comemorar e fazer ainda mais a diferença na comunidade.
Conte com a nossa parceria para seguir construindo essa história
que dá muito  orgulho para nós e para todos que são daqui.
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Variedades

Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Sonhos 
da vida íntima estarão 
em foco nesta semana, 

que trará decisões sobre o fu-
turo e pouco espaço para con-
cessões. Respostas existenciais 
apontarão necessidade de de-
sapegos e de sintonia com a es-
piritualidade.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Acor-
dos e acertos finan-
ceiros no trabalho tra-

rão mais tranquilidade. Con-
te com poder de negociação e 
bons resultados nesta semana. 
Conversas esclarecedoras for-
talecerão um vínculo especial.

TOURO
21/04 a 20/05 - O foco 
nos relacionamentos 
garantirá bons resul-

tados nesta semana, que será 
positiva para escolhas, mudan-
ças e decisões de vida. Renove 
os sentimentos e intensifique 
atividades nas redes. Boas sur-
presas pela frente!

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Mercú-
rio e Vênus em seu sig-
no destacarão sua be-

leza e seu brilhantismo. Con-
te com magnetismo e poder 
de atração. Novos relaciona-
mentos chegarão de maneira 
inesperada. Paixão e criativi-
dade em alta!

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Man-
ter o equilíbrio mesmo 
diante de diversidades 

e de um mundo conturbado 
será prova do quanto você evo-
luiu nos últimos tempos. Enca-
re diferenças com humor e res-
trições com desapego.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Com 
Sol em seu signo, caris-
ma, vitalidade e brilho 

não faltarão! Aproveite a se-
mana para motivar parceiros, 
conquistar novos espaços, criar 
e desenvolver novos projetos. 
Entendimento com a família 
trará tranquilidade.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Co-
nexões com pessoas 
queridas tocarão o co-

ração. A semana trará boas 
notícias de longe, convites e 
abertura de caminhos. Plane-
je uma viagem e invista no seu 
desenvolvimento. Casamen-
to em alta!

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Amiza-
des estimulantes, har-
monia com a equipe 

e novidades de trabalho da-
rão sabor à semana. Ativida-
des de grupo despertarão in-
teresse por novos temas. Des-
cubra prazeres diferentes. En-
cerre um ciclo.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Sema-
na de concretizações. 
Resolva pendências de 

documentos, da vida familiar e 
encerre processos do passado. 
Boas notícias dos filhos e entu-
siasmo com novo projeto man-
terão o astral em alta. A rotina 
continuará exigente.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - A se-
mana será bastante po-
sitiva na carreira e nos 

negócios. Um contrato profis-
sional organizará o orçamen-
to e trará maior tranquilidade. 
Período favorável para com-
pras, vendas e transações co-
merciais.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - O Sol 
iluminará o passado e 
fortalecerá suas raízes. 

Aproveite esta semana para 
conversar com irmãos e com-
partilhar seus desejos de mu-
danças. Um sonho da vida ín-
tima poderá se realizar. Clima 
mágico no amor!

PEIXES
20/02 a 20/03 - Lin-
do período para reali-
zar sonhos e decidir o 
futuro. A semana trará 

sucesso nos empreendimen-
tos, visibilidade profissional e 
ótimas perspectivas na área 
financeira. 
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RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

Parabéns, 
Ana

Vitória
Serena!

9 anos

Agradecimento aos pais
Rafaela Serena e 
Vinicius Fritsch.

Sobradinho.

Fonte: GB Edições



“Seu novo lugar para compartilhar momentos 
especiais e viver experiências inovadoras.”

Da intenção de promover momentos especiais e propiciar um espaço acolhedor e 
de lazer, o Quiosque tornou-se uma realidade em Sobradinho na década de 80, 

na Administração do então Prefeito Lademiro Dors. 

Nasceu através de um projeto do Engenheiro Pedro Jacinto Lazzari que idealizou a 
primeira estrutura do Quiosque, transformada ao passar dos anos, sendo palco de

acontecimentos que marcaram a história da nossa cidade.

O Quiosque sempre uniu pessoas e promoveu momentos especiais e é com este 
propósito que o 3Barra12 abre suas portas no próximo dia 03 de dezembro, com um 

espaço inovador e valorizando as nossas raízes. 
Vamos comemorar o aniversário de Sobradinho em um símbolo do 

nosso lugar e da nossa história.

Av. João Antônio, 261, Centro, Praça 3 de Dezembro, Sobradinho-RS
@3barra12

O QUIOSQUE 3BARRA12 ABRE SUAS PORTAS NO PRÓXIMO DIA 03 DE DEZEMBRO,
DIA DO ANIVERSÁRIO DO MUNICÍPIO DE SOBRADINHO PARA COMEMORARMOS

ESTA DATA EM UM ESPAÇO QUE É SÍMBOLO DO NOSSO LUGAR E ASSIM, 
ESCREVERMOS UM NOVO CAPÍTULO DESTA HISTÓRIA.
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Maurício Lipke diz que pode deixar a política 
após cumprir mandato como presidente do PP

>> DESABAFO   Ex-coordenador falou sobre descontentamento com a derrota 

Após quatro décadas militando 
no Partido Progressista (PP) de 
Sobradinho, Gerson Lisboa anun-
ciou sua saída da sigla. Na manhã 
dessa terça-feira, 24, ele partici-
pou do programa Giro Regional 
da Gazeta FM 98.1, para falar so-
bre sua saída da atividade políti-
co-partidária. Ele foi vereador, di-
retor de Cultura e atualmente in-
tegra a Academia Centro-Serra 
de Letras.

Lisboa destacou que há três 
anos pensa sobre a saída da ativi-
dade para dar mais atenção à fa-

mília, para os amigos e para as ati-
vidades sociais voluntárias. Con-
forme ele, a política demanda tem-
po e dedicação e leva a colocar ou-
tras questões importantes de lado.

De acordo com Lisboa, a política 
que vem sendo desenvolvida não 
lhe agrada. “Tudo é um momento, 
a política hoje que eu não gosto é 
essa política que muda a opinião 
do eleitor de uma forma assim que 
eu julgo muito ruim, muita fake 
news, muita mentira, muita fofo-
ca, e isso aí não digo que é de um 
exclusivo partido, todos os parti-

dos fazem isso. As pessoas de má 
índole que têm em todos os parti-
dos se usam desse tipo de estraté-
gia que não é correta”, ressaltou.

Segundo ele, sua pouca partici-
pação na última campanha eleito-
ral foi em decorrência de proble-
mas de saúde, mas conforme ele 
a decisão de sair do partido não 
passa por essa questão. O comu-
nicado de desfiliação do partido 
já foi encaminhado ao presidente 
municipal do PP, Maurício Lipke. 
Lisboa ressaltou que foi uma de-
cisão amadurecida.

Gerson Lisboa anuncia desfiliação do Partido Progressista

Em entrevista ao pro-
grama Giro Regio-

nal da Gazeta FM 98.1 
na manhã dessa quar-
ta-feira, 25, o presiden-
te municipal do PP de 
Sobradinho, Maurício 
Lipke, falou sobre a si-
tuação do partido após 
a derrota nas eleições 
deste ano. Em relação 
ao comunicado de Ger-
son Lisboa sobre sua 
saída do partido, Lipke 
destacou que ele de-
cidiu priorizar outras 
questões salientando 
que não queria mais 

vínculo com a política, 
mas se colocou à dis-
posição sobre eventu-
ais dúvidas.

Conforme Lipke, em 
um primeiro momen-
to a derrota foi muito 
sentida, principalmen-
te por ele. Outros filia-
dos também sentiram 
muito e chegaram a 
manifestar vontade de 
deixar o partido, mas 
o presidente do PP sa-
lientou que, em um se-
gundo momento as pes-
soas que procuraram 
ele decidiram seguir no 

partido, quando ele ex-
plicou alguns pontos, 
colocando que talvez 
a eleição pode ter sido 
perdida em virtude da 
divulgação de notícias 
falsas. 

Sobre a escolha do 
candidato a vice-pre-
feito para concorrer 
ao lado de Jorge Polh-
mann, Lipke salientou 
que isso também pode 
ter tido alguma influên-
cia no resultado. 

De acordo com Li-
pke, em um primeiro 
momento ele preten-

de cumprir o manda-
to como presidente do 
partido, mas talvez vai 
deixar a política. Ele 
reforçou que não pre-
tende pedir desfiliação, 
mas que pode ser a hora 
de outras pessoas assu-
mirem o Partido Pro-
gressista.

Lipke agradeceu a to-
dos os candidatos que 
se colocaram à dispo-
sição do partido, além 
de todas as pessoas que 
entraram em contato 
com ele para dar apoio 
após a as eleições.

SOBRADINHO

RAPHAEL CAPELARI

RAPHAEL CAPELARI

A Secretaria Munici-
pal de Educação, Cul-
tura, Turismo, Despor-
to e Lazer de Passa 
Sete (Smectdl/Passa 
Sete), juntamente com 
Conselho Municipal 
de turismo (Comtur), 
com apoio da Prefei-
tura Municipal de Pas-
sa Sete e Emater/RS – 
Ascar, estará promo-
vendo entre 1º a 15 
dezembro  o “Concur-
so: Slogan e Marca Tu-
rística de Passa Sete”, 
que terá como objeti-
vo valorizar os pontos 
turísticos, cultura, et-

nias do município de 
Passa Sete por meio da 
criação de um slogan e 
marca turística, o qual 
servirá para dar ênfa-
se ao turismo do mu-
nicípio, contemplando 
assim as belezas natu-
rais, como as cascatas, 
florestas com araucá-
rias e em geral, as nas-
centes e a cultura, valo-
rizando a terra, fortale-
cendo e divulgando as 
potencialidades turís-
ticas, bem como, esti-
mulando o turismo do 
município.

O concurso contem-

plará as categorias: 
“Slogan” que se trata de 
uma frase que contem-
ple as belezas naturais 
e culturais do municí-
pio, sendo frase inédi-
ta. Ex: “Terra das Nas-
centes”. E “Marca Tu-
rística”, que se trata de 
uma imagem que con-
temple as belezas natu-
rais e culturais do mu-
nicípio, sendo inédita. 

Poderão participar 
maiores de 18 anos, 
sendo que cada pessoa 
poderá inscrever-se 
com um slogan e uma 
marca turística.

No dia 28 de dezem-
bro, aniversário do mu-
nicípio de Passa Sete, 
haverá a divwulgação 
dos vencedores do con-
curso, que serão pre-
miados na oportuni-
dade com o valor de R$ 
500,00 para o 1 º lugar 
do Slogan e 1 º lugar da 
Marca Turística.

Mais informações es-
tarão disponíveis no re-
gulamento do concur-
so, disponibilizado a 
partir do dia 1º de de-
zembro junto ao site e 
Facebook da Prefeitura 
Municipal.

Lançado Concurso: “Slogan e marca Turística de Passa Sete”
EDUCAÇÃO



Gazeta da Serra14 Sexta-feira I 27 I Novembro I 2020 Sobradinho

A Casa da Cultura divulgou 
a programação da 25ª Feira do 
Livro e 14ª Ferarte de Sobra-
dinho, que ocorrerá de 3 a 5 
de dezembro. Neste ano, a Fei-
ra terá como patrona, Louraci 
Cremonese Pozzatti e contará 
com várias premiações e lan-
çamento de livros, além de ati-
vidades presenciais reduzidas 
e on-line. Todas as atividades 
serão com público reduzido e 
atenderão aos requisitos da 
bandeira que vigorará no mu-
nicípio neste período, também 
serão feitas transmissões on-
-line para que o público acom-
panhe de casa, respeitando os 
protocolos de saúde e de pre-
venção do coronavírus.

As atividades iniciam na 
quinta-feira, 3, às 9 horas, com 
a abertura oficial da 25ª Feira 
do Livro e 14ª Ferarte e come-
moração dos 93 anos do mu-
nicípio, além de homenagem a 
patrona da 25ª Feira do Livro, 
professora Louraci Cremone-

se Pozzatti; lançamento do li-
vro Gente História II da Aca-
demia Centro Serra de letras; 
apresentação do Hino Oficial 
de Sobradinho por Alex e Bel;  
inauguração da Rua Coberta; 
abertura das livrarias presen-
tes; da 16ª Ferarte; e abertu-
ra da exposição da Mostra Fo-
tográfica. 

Às 10h30min, ocorre a 
“Hora do Conto Virtual” fei-
ta pelas professoras da Edu-
cação Infantil de Sobradinho 
e transmitidas pela página do 
Conselho de Cultura e Turismo 
no Facebook; divulgação virtu-
al dos livros das livrarias Zum, 
Pepê Livreiro e Livraria Espí-
rita que estarão na Rua Cober-
ta e farão vendas on-line e li-
vros publicados pela Acade-
mia Centro Serra de Letras. O 
evento continua às 14h30 com 
outra “Hora do Conto Virtu-
al” feita pelas professoras da 
Educação Infantil de Sobradi-
nho e transmitidas pela pági-

na do Conselho de Cultura e 
Turismo. Às 15h acontece a 
Premiação do concurso: Boas 
práticas na educação: seu tra-
balho faz a diferença, organi-
zado pelo Conselho Munici-
pal de Educação de Sobradi-
nho. Para encerrar a progra-
mação do primeiro dia, às 18h 
ocorre a Inauguração do 3/12 
Quiosque.

Na sexta-feira, 4, às 9h30, 
ocorre mais uma ”Hora do 
Conto Virtual”, organizada 
pelas professoras da Educa-
ção Infantil de Sobradinho e 
transmitidas pela página do 
Conselho de Cultura e Turis-
mo. Às 10h30min, ocorre a pa-
lestra on-line com o professor 
da Unisc e homenageado da 
Feira do Livro de 2019, Edson 
Botelho com o tema: A Escri-
ta Literária na Vida Profissio-
nal, transmitido pela página 
do Conselho de Cultura e Tu-
rismo no Facebook. Mais uma 
“Hora do Conto Virtual” acon-

tece às 14h30min, feita pelas 
professoras da Educação In-
fantil de Sobradinho e trans-
mitida pela página do Conse-
lho de Cultura e Turismo no 
Facebook, além da animação 
e apresentação dos persona-
gens de Isabel Selli Turcatto. 
Já às 20h30, trazendo a ale-
gria e o encanto do Natal, ha-
verá a passagem do Papai Noel 
e sua comitiva pela Avenida 
João Antônio.

No sábado, 5, haverá, du-
rante todo o dia, exposição e 
venda de artesanato, Hora do 
Conto Virtual e a presença da 
Academia Centro Serra de le-
tras na Rua Coberta venden-
do seus exemplares de livros. 
O destaque do sábado na Fei-
ra é a premiação do 16º Con-
curso Literário Jornalista Vala-
cir Cremonese, que ocorre às 
15h, observando todas as nor-
mas sanitárias em prevenção 
ao coronavírus, além do lan-
çamento da 5ª Coletânea do 

Concurso Literário Jornalista 
Valacir Cremonese dos anos 
de 2017, 2018 e 2019. Após, 
haverá o encerramento da 25ª 
Feira do Livro e 16ª Ferarte.

A diretora de Cultura e Tu-
rismo, Ingrid Hermes, destaca 
a relevância do evento no sen-
tido de disseminar e reforçar a 
prática e o acesso à leitura e à 
cultura, afirmando que os cui-
dados sanitários serão obser-
vados durante todas as ativi-
dades, prezando pela saúde e 
bem-estar de todos os partici-
pantes e organizadores. 

O prefeito Luiz Affonso Tre-
visan destaca a relevância 
da Feira do Livro e da Ferar-
te para a valorização da cul-
tura na cidade e como marco 
das comemorações do aniver-
sário do município, por isso, 
não descartou-se a sua reali-
zação, contudo a adaptação 
se fez necessário para que to-
dos os protocolos fossem res-
peitados.

A Prefeitura Municipal de Sobra-
dinho, através do Edital 81/2020, 
divulgou o resultado preliminar 
do chamamento público, Edital nº 
077/2020, dos beneficiários do sub-
sídio mensal, previsto no inciso II, 
artigo 2º da Lei 14.017, de 29 de ju-
nho de 2020, a Lei Aldir Blanc. Con-
forme o edital, as entidades culturais 
ficam habilitadas e receberão o sub-
sídio mensal, de que trata o inciso II 
do artigo 2º da Lei Aldir Blanc – Lei 
14.017/2020, tendo em vista o aten-
dimento às disposições contidas no 
Decreto Municipal nº 6.805/2020. 

Segundo o Comitê Municipal para 

Implementação da Lei Aldir Blanc 
no município, as entidades tiveram o 
prazo de recurso de  dois dias úteis a 
contar da publicação do edital. O co-
mitê fará o julgamento dos recursos 
recebidos e posteriormente o resul-
tado será publicado.

As entidades culturais beneficia-
das deverão obrigatoriamente ga-
rantir como contrapartida, a reali-
zação de atividades destinadas, prio-
ritariamente, aos alunos de escolas 
públicas ou de atividades em espa-
ços públicos do município. A Casa da 
Cultura Amário João Lazzari e a Se-
cretaria Municipal de Educação, Cul-

tura, Turismo e Desportos em coo-
peração e planejamento com as en-
tidades culturais beneficiárias se-
rão responsáveis pela elaboração 
de um cronograma para realização 
das contrapartidas que acontecerão 
integralmente dentro do município 
de Sobradinho.

Conforme o Comitê Municipal 
nos próximos dias será publicado 
o Edital de Chamamento Público nº 
03/2020, do Inciso III para creden-
ciamento de projetos para seleção 
e premiação com finalidade de re-
alização de atividades culturais, em 
formato de isolamento social.

Divulgado resultado preliminar da Lei Aldir Blanc

25ª Feira do Livro e 14ª Ferarte ocorrem no início de dezembro

4° Conferência aprova Plano Municipal de Política Cultural
O Conselho Municipal 

de Política Cultural pro-
moveu nessa quarta-fei-
ra, 25, a 4ª Conferência 
de Cultura, na Câmara 
de Vereadores. A confe-
rência tinha como pauta 
a aprovação da minuta do 
Plano Municipal de Cultu-

ra de Sobradinho que co-
meçou a ser construído 
em novembro de 2019.

Na oportunidade, es-
tiveram presentes vários 
segmentos do setor cul-
tural do município que 
apreciaram e aprovaram 
o regimento interno e 

também indicaram algu-
mas modificações. Além 
disso, foi aprovada a re-
dação final do Plano Mu-
nicipal de Política Cul-
tural.

O Plano Municipal de 
Política Cultural será en-
caminhado ao Executivo 

Municipal que, posterior-
mente, enviará para a Câ-
mara de Vereadores para 
ser aprovado e, após, exe-
cutado na Administração 
Municipal. O Plano Muni-
cipal de Cultura tem pre-
visão de duração para 
10 anos.

Objetivos do Plano Municipal:
- Melhorar a capacitação dos participantes e 

profissionais de diversas áreas da cultura com 
incentivos financeiros e qualificação;

- Valorizar os profissionais em âmbito cultural;
- Adquirir um ônibus e disponibilizá-lo para 

deslocamento de grupos de dança, corais e bandas que 
representam o município;

- Dispor de uma oficina de reparação de 
instrumentos musicais;

- Dispor de um atelier para confecção e 
armazenamento de figurinos de teatro;

- Contar com um profissional permanente na área da 
música, dança e teatro para transmitir conhecimento e 
técnicas;

- Ter um ambiente/sala própria para ensaios, 
reuniões, cursos e apresentações diversas;

- Ofertar cursos profissionalizantes e técnicos de 
empreendedorismo e fomento à criatividade;

- Compartilhar, manter relações e cooperação com 
instituições universitárias;

- Incentivar formação de plateia e aproximação da 
comunidade;

- Expandir a divulgação dos eventos e trabalhos 
realizados pelas entidades;

- Incentivar empresários e famílias para investir em 
turismo e cultura;

- Contratar professor de italiano e alemão para 
perpetuar estas línguas em nossos jovens.

A Secretaria de Saúde de Sobradi-
nho, através das ações nas Unidades 
de Saúde do município, vem traba-
lhando em prol da prevenção do co-
ronavírus e no melhor atendimento 
à população, prezando sempre pelo 
bem-estar de todos, incluindo os pro-
fissionais que estão seguindo todos 
os protocolos de saúde. Na última 
semana, foram confirmados mais 19 
novos casos de Covid-19 em Sobra-
dinho, resultando em 137 já registra-
dos, desses, 112 encontram-se recu-
perados e 24 ativos. 

A Secretaria de Saúde afirma que 
continua realizando os trabalhos de 
monitoramento dos novos casos ati-
vos e o levantamento das pessoas que 
tiveram contato com eles. Conforme 
a enfermeira Angélica Dallazen, to-
dos os casos ativos apresentam qua-
dro estável com sintomas leves e são 
monitoradas pelos profissionais das 
Unidades de Saúde da área de abran-
gência do local onde os pacientes re-
sidem. Caso os mesmos apresenta-
rem alguma comorbidade são mo-
nitorados a cada 24h, porém se não 

apresentarem problemas mais gra-
ves de saúde, o contato é a cada 48h, 
através de ligações telefônicas. Por 
isso, a colaboração de todos os casos 
ativos no respeito aos protocolos de 
saúde é de extrema importância para 
que o processo de recuperação alcan-
ce resultados positivos.

A Administração Municipal ressal-
ta a importância da ajuda de todos na 
observância e no respeito à preven-
ção do vírus, usando máscara, álcool 
gel, respeitando o distanciamento so-
cial e evitando aglomerações. 

Sobradinho possui 112 casos já recuperados de Covid-19
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A Administração Mu-
nicipal de Sobradinho 
trabalha continuamen-
te para viabilizar a ma-
nutenção do Polo Regio-
nal de Ensino Superior 
a Distância de Sobradi-
nho. A secretária muni-
cipal de Educação, Cleu-
ra Minetto, e a coorde-
nadora do polo, Schei-
la Simone Secretti, esti-
veram reunidas para fa-
zer o planejamento ne-
cessário ao bom aten-
dimento dos cursos que 

estão sendo oferecidos 
no Polo neste ano de 
2020 e noticiam mais 
ofertas.

O Polo está com oito 
cursos em andamento: 
Licenciatura em Peda-
gogia pela UFSM; Licen-
ciatura em Letras/Es-
panhol pela UFSM; Li-
cenciatura em Geogra-
fia pela UNIPAMPA; Li-
cenciatura em Ciências 
Sociais pela UFRGS; Li-
cenciatura em Forma-
ção Pedagógica para 

Graduados não Licen-
ciados pelo IFSUL; Li-
cenciatura em Matemá-
tica pelo IFFar; Licen-
ciatura em Educação do 
Campo pela UFSM; Pós-
-Graduação em Educa-
ção: Espaços e Possibi-
lidades para Educação 
Continuada pelo IFSul 
e Cursos FIC (Forma-
ção Inicial e Continua-
da) pelo IFSul em Repa-
rador de eletrodomés-
ticos, Assistente Admi-
nistrativo, Assistente 

De Controle de Qualida-
de, Gestor de Microem-
presa, Montador e Re-
parador de computador, 
Operador de computa-
dor e programador Web. 
Os cursos FIC estão com 
nova oferta para início 
em dezembro de 2020 e 
conclusão em março de 
2021 e alcançou mais de 
260 inscrições pelo Polo 
de Sobradinho.

Outra oferta é o cur-
so de pós-graduação 
lato sensu em Educa-

ção Física Escolar pela 
Universidade Federal 
de Pelotas (UFpel) com 
35 vagas para o Polo de 
Sobradinho. Este curso 
iniciou em 31 de agosto, 
mas a UFpel quer ocu-
par as vagas remanes-
centes, criando oportu-
nidades para mais pes-
soas buscar esta qua-
lificação. O curso tem 
duração de no máximo 
dois anos e acontecerá 
na modalidade a distân-
cia, com alguns encon-

tros presencias depois 
da Covid-19. 

As inscrições ao Exa-
me de Seleção estão 
abertas no período de 
23 de novembro a 5 de 
dezembro de 2020 no 
site do UFpel, através de 
um link, ou pela posta-
gem na página do Polo 
no Facebook. A coorde-
nadora Scheila orienta 
que a seleção ocorrerá 
pela análise do currícu-
lo que os inscritos deve-
rão enviar à UFpel.

Polo oferece curso de pós-graduação em Ed. Física Escolar

Em entrevista ao pro-
grama Giro Regio-

nal da Gazeta FM 98.1 na 
manhã dessa segunda-
-feira, 16, a juíza eleito-
ral da 154ª Zona Eleito-
ral, Márcia Mainardi, fa-
lou sobre as eleições des-
te ano. Conforme ela, fo-
ram meses de trabalho 
intenso, sem horário de-
finido, em virtude da so-
brecarga do sistema.

“Tivemos que real-
mente buscar caminhos 
diferentes para chegar ao 
objetivo de realizarmos 

essas eleições em meio 
a essa situação também 
diferenciada no mundo. 
Mas foi um sucesso. Não 
tenho dúvidas que foi um 
grande desafio, mas nós 
estamos muito felizes por 
termos conseguido cum-
prir e passar esse desafio 
com muito êxito”, disse. 
Márcia ressaltou que foi 
uma campanha tranqui-
la, sem ocorrências gra-
ves e disse estar satisfeita 
com o trabalho realizado.

Nessa segunda-feira 
ocorreu uma solenida-

de de homologação dos 
resultados dos municí-
pios integrantes da 154ª 
Zona Eleitoral, quando 
foi abordada a diploma-
ção. A juíza adiantou que, 
em conversa com o che-
fe do Cartório Eleitoral da 
154ª ZE, Saulo Dáros, fi-
cou definido que a diplo-
mação deverá ser feita 
com horário agendado. 
Um local será montado 
para entrega dos diplo-
mas. De acordo com Már-
cia Mainardi, a solenida-
de será diferente neste 

ano, para que sejam res-
peitadas as medidas pre-
ventivas ao novo corona-
vírus.

Márcia ainda fez um 
agradecimento especial 
aos mesários, já que, se-
gundo ela, sem eles a elei-
ção não aconteceria. Ela 
também parabenizou e 
agradeceu todos os co-
laboradores da Justiça 
Eleitoral. A juíza também 
destacou que a 154ª Zona 
Eleitoral teve saldo extre-
mamente positivo, com 
baixa abstenção.

Diplomação dos eleitos será realizada 
por agendamento na 154ª Zona Eleitoral

SOBRADINHO

ELEIÇÕES 2020

DIVULGAÇÃO

Os eleitores que não compare-
ceram para votar no domingo, 15, 
têm 60 dias para justificar sua au-
sência. A justificativa pode ser re-
alizada através do site do Tribu-
nal Regional Eleitoral (TRE) ou do 
aplicativo E-Título.

Os eleitores dos municípios da 
53ª Zona Eleitoral (Sobradinho, 
Ibarama, Lagoa Bonita do Sul, Pas-
sa Sete, Segredo e Lagoão) tam-
bém podem justificar enviando uma 
foto do documento de identificação 
ou título eleitoral, além do compro-
vante de ausência que deve ser atesta-
do médico, conta em seu nome de ou-
tro domicílio eleitoral e/ou declara-
ção feito a punho do real motivo de au-
sência às urnas, assinada pelo eleitor, 

para o WhatsApp (51) 9.9877-2027 e/
ou (51) 9.9877-5297 ou ainda pelo e-
-mail zona053@tre-rs.jus.br.

Essa medida foi adotada já que o 
atendimento presencial está suspen-
so devido ao crescimento de casos de 
Covid-19 na região. Mais informações 
podem ser obtidas através do telefone 
(51) 3742- 1210.

Eleitores podem justificar ausência 
por WhatsApp ou e-mail

53ª ZONA ELEITORAL

O Sindicato do Co-
mércio Varejista de So-
bradinho (Sindilojas) 
divulgou o horário de 
funcionamento do co-
mércio durante o mês 
de dezembro. Na véspe-
ra de Natal, dia 24, as lo-
jas ficam abertas até as 
17 horas.

Conforme o presiden-
te da entidade, Vianei 
Cezar Pasa, nos dias 5, 
12, 19, 24, 26 e 31 o ho-
rário de atendimento 
será até as 17 horas. Já 
nos dias 1º, 2, 4, 7, 8, 9, 
10, 11, 28, 29 e 30 às lo-
jas estarão abertas até 

as 18 horas. De 14 a 18 
de dezembro até as 19 
horas. Já nos dias 21, 22 
e 23 o horário de fun-
cionamento será até as 
19h30.

No dia 3 de dezembro 

o comércio estará fe-
chado devido ao dia de 
aniversário do municí-
pio. Nos domingos, dias 
6, 13, 20 e 27, o comér-
cio de Sobradinho esta-
rá fechado.

Sindilojas divulga horário de 
funcionamento do comércio 

no mês de dezembro

SOBRADINHO
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VENDE-SE: 
Terreno plano - 14x40, em Sobradinho, localizado 

na Rua Borges de Medeiros. Com calçamento, 
água e luz. Preço bom e aceito proposta. 
Pode mandar Whats: 51 996 667 146.

BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

ASSOCIAÇÃO ESPORTIVA 
SOBRADINHO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Secretaria da ASSOCIAÇÃO ESPORTIVA SOBRADINHO, no uso de suas 
atribuições que lhe confere o Estatuto Social, conforme preceitua o Art. 
33, convoca os associados em condições de votar, para se reunirem em 
Assembleia Geral a realizar-se em sua sede, à Rua João Adão Schirmer 
s/nº, bairro Centro, dia 02 de dezembro de 2020 às 19h30, estando pre-
sentes metade mais um dos associados capacitados em primeira cha-
mada e 30 minutos após com qualquer número.

ORDEM DO DIA:
1 - Eleição da Nova Diretoria

Sobradinho, 02 de novembro de 2020.
Amarildo Fardin

Presidente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Passa 
Sete – SSMPS, no uso de suas atribuições legais, convoca todos os asso-
ciados do Sindicato, conforme disposições estatutárias, para Assembléia 
Geral Ordinária de PRESTAÇÃO DE CONTAS DO EXERCÍCIO 2019, APRE-
CIAÇÃO DA PROPOSTA ORÇAMENTÁRIA PARA 2021, ELEIÇÃO DA NOVA 
DIRETORIA EXECUTIVA E DO CONSELHO FISCAL , FEDERAÇÃO a realizar-
-se no dia 22 de dezembro de 2020, com início em primeira chamada às 
17:30 horas, e em segunda chamada às 18 horas, na Câmara dos Verea-
dores, à Avenida Pinheiro, nº 1500.

Passa Sete, 23 de novembro de 2020.
Moisés Freitas da Silva,

Presidente

SINDICATO DOS SERVIDORES 
PÚBLICOS MUNICIPAIS DE PASSA SETE

AVISO DE LICITAÇÃO

    O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conhecimento 
dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial nº  34/2020- Aquisição de Equipamentos/Mate-
riais e Serviços de Instalação, de acordo com o Plano de Prevenção 
e Proteção Contra Incêndio nos Prédios Públicos municipais designa-
dos pela SMECTD, sendo com Participação EXCLUSIVA de Microempre-
sa. Credenciamento e início da sessão de lances: 10/12/2020 às 09hs.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Administrati-
vo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis aos in-
teressados no Departamento de Licitações, sito á rua General Osório, 
200, no horário das 07:00 às 13:00  e no site www.sobradinho-rs.com.
br/transparencia/licitaçoes 

LUIZ AFFONSO TREVISAN
Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 06/2020
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Tunas torna público a Dispensa de Licita-
ção n° 06/2020, para contratação de empresa para prestação de servi-
ço de Perfuração de Poços Artesianos no Município de Tunas, no valor 
total de R$ 16.985,00 (dezesseis mil, novecentos e oitenta e cinco re-
ais), sendo contratada a empresa SARANDI POÇOS ARTESIANOS LTDA, 
CNPJ nº 93.390.425/0001-35, com endereço na Rua Arminio da Silva, nº 
1028, Sarandi - RS, nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações.

Tunas-RS, 11 de novembro de 2020.
VALDOIR FRANCISCO DA SILVA

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE TUNAS

VENDE-SE: 290m de 
ripa para telha.103 ripas 
de eucalipto de cerne, to-
das secas e novas, 2,8m 
a 3,20 de comprimento. 
Também assoalho de ipê, 
já usado, tábuas 6cm de lar-
gura, machambradas, fecha 
10,5m². No Passa Sete, tra-
tar 51 998 263 155.

VENDE-SE: Máquina de 
cortar grama, em pleno 
funcionamento. Tratar 51 
995 532 806.

VENDE-SE: Chevette 
ano/modelo 1989, docu-
mentação sem qualquer 
restrição. Motor, caixa, lata 
e pintura, ok. Cor branca, 
placa IHL 8697. Tratar 51 

995 532 806, somente os 
interessados e fora do ho-
rário comercial..

VENDE-SE: Loja com-
pleta. Bom estoque em 
roupas femininas e mas-
culinos. Meia estação e ve-
rão. Tem prateleiras, ara-
ras, vitrine, balcões e ma-
nequins. Ótimos preços - 
abaixo do custo! Fone 51 
997 828 015.

VENDE-SE: Carrinho de 
bebe azul marinho da Gal-
zerano, muito bem zelado. 
Tratar 51 998 263 155.

EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

ERONI DIRCEU DOS SANTOS, de nacionalidade brasileira, solteiro, ser-
viços gerais, nascido no dia 05 de outubro de 1979, residente e domi-
ciliado em Sobradinho-RS e ANA MARIA CHAGAS BRANDÃO, de nacio-
nalidade brasileira, solteira, cuidadora de idosos, nascida no dia 30 de 
abril de 1967, residente e domiciliada em Sobradinho-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na for-
ma da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à 
Rua Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 27 de novembro de 2020.
Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 018/2020
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão torna público a Dispensa de Licita-
ção n° 018/2020, para contratação de pessoa jurídica para prestação 
de serviços de reforma da máquina tipo Motoniveladora CASE 845 B 
(MN06) maquina esta muito usada para auxiliar na Secretaria de Obras 
na recuperação das estradas municipais , o valor total da reforma é de 
R$ 24.550,00 (vinte e quatro  mil e quinhentos e cinquenta reais), sen-
do contratada a empresa Muller e Brixner Oficina Mecânica LTDA ME, 
CNPJ 17.539.718/0001-53 CONTRATO 085/2020, com endereço Rua Flo-
riano Klafke, 279, Bairro Industrial CEP: 96950-000, Arroio do Tigre/RS, 
nos termos do art. 24, inciso II da Lei de Licitações e alterações conver-
tida na Lei nº 14.065/2020.

Lagoão-RS, 24 de Novembro de 2020.
CIRANO DE CAMARGO

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

O PTB de Sobradi-
nho, que integrou 

a coligação “Sobradi-
nho Pode Mais” (PP/
PTB/PSDB/PSB) nes-
ta eleição e teve Gi-
bran Trevisan como 
candidato a vice-pre-
feito, avalia como po-
sitiva a eleição deste 
ano, embora a chapa 
não tenha sido eleita 
à Prefeitura. Foi o que 
disse o presidente do 
partido, Diego Batista 
da Silva, em entrevista 
ao programa Giro Re-
gional da Gazeta FM 
98.1, na manhã dessa 
sexta-feira, 20.

“Nós analisamos o 
pleito como positivo 
mesmo com a derro-
ta porque o PTB este-
ve presente, o PTB foi 
à rua, os vereadores do 
PTB estão de parabéns 
estiveram junto aos 
candidatos a prefei-
to e vice-prefeito an-
gariando votos”, disse 

Silva. O presidente da 
sigla ainda parabeni-
zou o candidato pete-
bista Valdecir Bilhan, 
o Cili, que conseguiu 
a reeleição ao Legis-
lativo.

Sobre o apoio a uma 
chapa de oposição - a 
encabeçada pelo PP - 
mesmo o partido sen-
do da base do atual go-
verno, Diego Silva afir-
mou que foi respei-
tada a democracia já 
que a maioria do dire-
tório optou por apoiar 
os progressistas, dian-
te do plano de gover-
no apresentado e tam-
bém pela oportunida-
de de sugerir o can-
didato a vice-prefei-
to para compor a cha-
pa majoritária. O pre-
sidente da sigla disse 
ainda que vê o PTB for-
te e que o partido não 
será coadjuvante nos 
próximos anos, com 
Valdecir Bilhan eleito à 

Câmara de Vereadores.
Silva atribuiu a vitó-

ria da coligação “União 
e Honestidade” (MDB/
PDT) aos méritos do 
atual  prefeito Luiz 
Affonso Trevisan, que, 
segundo ele, conse-
guiu melhorar a pa-
trulha agrícola, con-
seguindo implemen-
tos, e assim o homem 
do campo decidiu dar 
um voto de confiança 
ao candidato Armando 
Mayerhofer, para dar 
prosseguimento ao 

trabalho já realizado.
O presidente do PTB 

salientou que segue à 
frente da sigla, buscan-
do o fortalecimento do 
partido. Ele agradeceu 
ao candidato Jorge Po-
hlmann e os demais 
integrantes do PP, aos 
demais partidos in-
tegrantes da coliga-
ção, a Gilvan e Gibran 
Trevisan e aos demais 
membros do partido 
e candidatos a verea-
dor, que se colocaram 
à disposição do PTB.

Presidente do PTB avalia eleição 
como positiva, apesar da derrota

ELEIÇÕES 2020

RAPHAEL CAPELARI
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Faça chuva ou faça sol, 
em tempos de pande-

mia ou não, todas as sex-
tas-feiras o jornal Gazeta 
da Serra chega às mãos 
dos assinantes e leito-
res em toda a região. A 
leitura é esperada com 
expectativa, afinal nesse 
veículo de comunicação 
impresso estão conden-
sadas as principais no-
tícias e reportagens es-
peciais que são, em uma 
perspectiva regional, fru-
tos de toda a cultura e a 
história, peculiaridades 
e potencialidades de to-
dos os municípios abran-
gidos. O esforço de todos 
os profissionais, mesmo 
em um ano de muitas di-
ficuldades, foi premiado 
no último final de sema-
na, em Santo Augusto, no  
57° Congresso dos Jor-
nais do Interior do Rio 
Grande do Sul e o 3° En-
contro Nacional da Asso-
ciação dos Jornais do In-
terior do Estado (Adjori).

No evento foram esco-
lhidos os melhores jor-
nais do interior do Esta-
do entre os associados 
na Adjori. Pela primeira 
vez participando da pre-
miação, o Jornal Gaze-
ta da Serra foi escolhido 
como Jornal de Bronze, 
sendo o terceiro melhor 
jornal não diário do in-
terior do Rio Grande do 
Sul. O Jornal de Ouro foi 
o Estafeta, de Veranópo-
lis e o Jornal de Prata foi 
o Correio Livre, de Nova 
Prata. O Jornal Gazeta da 
Serra também foi vence-

dor da categoria Caderno 
Temático, conquistando 
ainda o segundo lugar na 
categoria Coluna/Crôni-
ca e terceiro lugar na ca-
tegoria Anúncio.

Relevância 
do impresso
O gerente da Gaze-

ta Grupo de Comunica-
ções de Sobradinho, La-
erson Rigon, que rece-
beu o prêmio em nome 
da equipe, destaca a re-
levância que o jornal 
impresso tem, apesar 
das constantes mudan-
ças e avanços tecnoló-
gicos. “Precisamos lem-
brar que temos rádios, 
portais de informação e 
redes sociais que, quer 

queira ou não, são de 
certa forma concorren-
tes do jornal”, destaca. 
Orgulhoso com os prê-
mios, Rigon salienta que 
as mudanças no projeto 
gráfico também são fun-
damentais para adequar 
a imagem do Jornal Gaze-
ta da Serra à própria re-
gião. “Hoje temos um su-
porte muito bem estru-
turado para anunciantes 
e clientes, além dos assi-
nantes e leitores. Nossa 
intenção é sempre me-
lhorar e contar os princi-
pais fatos da região todas 
semanas”, explica. 

O que faz a 
diferença? Esforço! 
A chefe de redação do 

Jornal Gazeta da Serra, 
Emanuelle Dal Ri, apon-
ta o esforço de toda a 
equipe para a disponi-
bilização de um produ-
to de qualidade. “Te-
mos um grupo peque-
no, mas muito unido, 
que não mede esforços 
para contar histórias da 
melhor forma possível”, 
diz.  A jornalista é uma 
entusiasta das reporta-
gens especiais, sobretu-
do de personagens, que 
mostram a cultura e as 
raízes da região. “Des-
de que entrei na Gazeta, 
isso nos idos de 2006, 
sempre busquei o que é 
diferente,  o que é novo, 
o que dá leitura efetiva-
mente. Não digo que as 

notícias temporais não 
são importantes, mas 
as reportagens são nos-
so trunfo. Não à toa, ga-
nhamos o primeiro lugar 
em Caderno Temático. A 
história das quatro Ma-
rias, que foi tema da edi-
ção especial do Colono e 
Motorista de 2019, é ma-
ravilhosa. Eu busco o que 
emociona, o que de fato 
chama a atenção”, salien-
ta. Emanuelle aproveita 
para deixar todos os ca-
nais abertos para o con-
tato de leitores para su-
gestões e reclamações. 
“São vocês que nos dão 
força para tocar em fren-
te, mesmo com todas as 
dificuldades. Para se tra-
balhar no jornalismo é 
preciso gostar de gente”, 
comenta.  

A Adjori
A entidade foi funda-

da em 7 de setembro de 
1962, em encontro de di-
retores de jornais do in-
terior, na cidade de Novo 
Hamburgo, com a deno-
minação de “Clube de Di-
retores dos Jornais do In-
terior do Estado do Rio 
Grande do Sul”.

Hoje, a Associação dos 
Jornais do Interior do 
Rio Grande do Sul - Ad-
jori-RS, tem como finali-
dade tratar dos assuntos 
internos da classe, pro-
piciar condições de me-

lhorias técnicas, profis-
sionais, financeiras e le-
gais por intermédio de 
cursos, seminários, bem 
como pela representati-
vidade dos associados, 
seja de âmbito munici-
pal, estadual e/ou fe-
deral.

A entidade também 
promove anualmente o 
Congresso de Jornais do 
Interior do Rio Grande 
do Sul, reunindo cente-
nas de profissionais, co-
laboradores e estudan-
tes de comunicação. A 
Adjori possui sede pró-
pria no centro históri-
co de Porto Alegre, na 
Rua Fernando Macha-
do, 653, atrás do Palá-
cio Piratini. 

Também possui uma 
sede de praia, em Ca-
pão Novo, Capão da Ca-
noa, litoral gaúcho. É um 
Centro de Cultura e La-
zer, com 18 apartamen-
tos mobiliados, com pis-
cinas, salões de festas e 
jogos, garagens e toda 
infraestrfutura para o 
associado e convidados.

A Adjori-RS oferece 
ainda a seus associados, 
um espaço dentro do 
Parque de Exposições 
Assis Brasil, em Esteio, 
denominada “Casa da 
Adjori”, onde os jornais 
do interior tem seu es-
paço para cobertura du-
rante a Expointer.

Jornal Gazeta da Serra recebe premiações da Adjori
>> RECONHECIMENTO   Semanário é o terceiro melhor jornal não diário do interior do 
Rio Grande do Sul. Premiação ocorreu em congresso na cidade de Santo Augusto
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A farmacêutica Mar-
tina Cassol Turcato 

tem 28 anos, coragem e 
muita vontade de fazer 
com que a ciência ven-
ça o obscurantismo que 
vem assolando o mun-
do na esteira da pande-
mia de coronavírus. Ela é 
uma das voluntárias para 
o teste da vacina Corona-
vac, desenvolvida pelo 
laboratório Sinovac em 
parceria com o Instituto 
Butantan, entidade que 
dispõe de ampla credi-
bilidade com a área de 
vacinas. A sobradinhen-
se afirma que ficou sa-
bendo dos testes da Co-
rovanac pelos meios de 
comunicação. “Estavam 
chamando profissionais 
de saúde da região de Pe-
lotas, então eu entrei em 
contato para fazer a tria-
gem”, salienta.

Martina passou, por-
tanto, na semana passa-
da, pela triagem, a qual 
consiste em realizar  en-
trevista com um médi-
co, bem como a leitura e 
assinatura do termo de 
consentimento livre e 
esclarecido. “Como mu-
lheres gestantes não po-
dem participar, fiz teste 
de gravidez, realizei co-
leta de PCR para o teste 
de Covid-19 - este feito 
por via nasal, com coto-
nete – coleta de sangue 
para o teste sorológico e 
outros testes não especi-
ficados. Além disso, tam-
bém fizeram aferição de 
pressão arterial, tempe-
ratura, oximetria, peso, 
altura e circunferência 
abdominal”, explica. 

Após todos os proto-
colos de verificação, foi 
aplicada a vacina ou o 
placebo – afinal trata-
-se de um estudo que 
se chama de duplo-ce-
go. Nesse tipo de pes-
quisa, nem quem rece-
be ou quem aplica sabe 
se é realmente a vacina. 
“Não senti nada de dife-
rente, foi bem tranqui-
lo”, comenta Martina. O 
voluntário tem que fi-
car por uma hora no lo-

cal, uma vez que os pes-
quisadores precisam sa-
ber se a pessoa vai apre-
sentar algum tipo de re-
ação adversa grave. “De-
pois disso, a gente vol-
ta para uma consulta na 
intenção de verificar se 
está tudo certo. Se tudo 
estiver bem, o voluntá-
rio é liberado. Até o mo-
mento não tive qualquer 
problema com a aplica-
ção”, comenta. 

A farmacêutica rece-
beu um diário para pre-
encher, o qual deve cons-
tar os medicamentos to-
mados, todo tipo de al-
teração que venha a ter. 
“Também terei de voltar 
ao local de testes para 
verificações. Em 15 a 28 
dias vou voltar para nova 
coleta de sangue e re-
ceber a outra dose. De-
pois vou mais duas ve-
zes para coleta e verifi-
cação de resposta imune 

”, destaca. 
As impressões de Mar-

tina com a pesquisa são 
as melhores: “Achei ex-
celente. Tudo muito cor-
reto e bem organizado. 
Trata-se de uma pesqui-
sa feita pelo Butantan, 
uma instituição de gran-
de renome que produz 
diversos insumos farma-
cêuticos para o país.  To-
das as dúvidas foram sa-
nadas e eles se responsa-
bilizam pelo tratamento. 
Tudo muito correto e cla-
ro”, afirma. “Eu fui volun-
tária para dar minha con-
tribuição para a ciência, 
para fazer a diferença no 
meu país”, aponta.

Martina é farmacêu-
tica pela UFSM, fez resi-
dência em terapia inten-
siva e controle de infec-
ção em hospitais de Por-
to Alegre. Atualmente, é 
funcionária concursada 
do EBSERH.  

Coronavac
Os testes da Corona-

vac no Brasil estão sen-
do coordenados desde 
julho pelo Butantan em 
16 centros de pesquisa 
científica espalhados em 
sete estados brasileiros e 
no Distrito Federal. Até 
janeiro, o instituto espe-
ra deter 46 milhões de 
doses da vacina. Como 
o processo de produção 
deste tipo de imunizan-
te é bastante similar ao 
dos demais fabricados e 
desenvolvidos pelo insti-
tuto paulista, uma cam-
panha de vacinação po-
derá começar tão logo a 
Coronavac seja registra-
da pela Anvisa.

No total, são 13 mil vo-
luntários envolvidos nos 
estudos no Brasil. A pes-
quisa utiliza o modelo 
duplo cego, em que me-
tade dos voluntários re-
cebe doses de vacina, 

enquanto os demais um 
placebo sem eficiência 
contra a doença. Com a 
abertura do estudo, será 
possível identificar quan-
tos voluntários contami-
nados estavam ou não 
protegidos pelo imuni-
zante.

A vacina do Butan-
tan é considerada uma 
das mais promissoras 
em comparação a outros 
imunizantes em fase de 
testes. Os resultados da 
fase anterior de estudos 
clínicos da Coronavac fo-
ram publicados pela re-
vista científica Lancet, 
uma das mais importan-
tes do mundo. A publica-
ção mostrou que a vacina 
é segura e tem capacida-
de de produzir resposta 
imune no organismo 28 
dias após sua aplicação 
em 97% dos casos.

Mais ESPERANÇA

Os pesquisadores da 
vacina da Universidade 
de Oxford e do Labora-
tório AstraZeneca (Ingla-
terra/Suécia) anunciaram 
que o imunizante, além de 
ser seguro (sem reações 
adversas sérias), produz 
uma imunização média de 
70% e que pode alcançar 
até 90% dependendo da 
dosagem.

Também estão sendo 
testadas as vacinas da Pfi-
zer/Bointech (EUA/Ale-
manha), do laboratório 
Janssen (braço da empre-
sa Johnson & Johnson, dos 
EUA), do Instituto Gama-
leya (da Rússia, que de-
senvolve a Sputnik V) e da 
empresa indiana Bharat 
Biotech (que desenvolve a 
vacina Covaxin). A vacina 
da Pfizer/Biontech é a que 
está em fase mais avan-
çada. Além de ser segura, 
na semana passada infor-
mou ter 95% de eficácia. 

Voluntária em nome da CIÊNCIA
>> CORONAVÍRUS   Sobradinhense Martina Cassol Turcato faz parte do grupo de teste 
da vacina Coronavac
Emanuelle Dal Ri 
manu@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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26/11.....0,5000%   28/11.....0,1159% 

27/11.....0,5000%   29/11.....0,1159% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12
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R$ 5,32 R$ 5,51

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 145,00 min 

R$ 70,00 min
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R$ 75,00 min

R$ 8,20 min

R$ 8,00 min

R$ 7,00 min

R$ 9,65 min
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R$ 8,00 max

R$ 4,94 min
R$ 6,40 max
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.045,00
INCC-M               R$ 810,965
UPF/RS                             R$ 20,2994
EURO - turismo/venda 02/03                    R$ 6,53

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 28°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Outubro 35mm   Novembro 55mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 
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ProbabilidadeProbabilidade
de chuvade chuva

Parcialmente

Probabilidade

Nesse momento de 
isolamento social 

físico, em função da 
pandemia de Covid-19, 
e quando muitas pes-
soas programam suas 
férias e saídas de fi-
nal de ano, a orienta-
ção da Emater/RS-As-
car é de que visitas a 
pontos turísticos se-
jam suspensas, ou rea-
lizadas com muita pru-
dência, de forma a evi-
tar possíveis contami-
nações pelo Coronaví-
rus. Assim, mesmo o 
Turismo Rural sendo 
uma importante ativi-
dade econômica, que 
pode gerar renda extra 
para empreendedores 
em todas as regiões 
do Estado, sua práti-
ca deve obedecer aos 
protocolos de segu-
rança, evitando expor 
principalmente as pes-
soas do grupo de ris-
co, ou seja, com mais 
de 60 anos e com his-
tórico de doenças crô-
nicas, como asma, dia-
betes ou hipertensão. 

Sobre cuidados dos 
trabalhadores rurais, 
q u a n d o  p re s t a re m 
atendimento turísti-
co, é preciso observar 

que “o uso de máscaras 
é muito importante no 
atendimento aos turis-
tas e nas visitas, assim 
como lavar mãos e bra-
ços com água e sabão e 
fazer uso constante de 
álcool gel 70%”, orien-
ta a extensionista rural 
e turismóloga da Ema-
ter/RS-Ascar, Fernan-
da Costa da Silva, que 
destaca ainda a neces-
sária higienização de 
itens de uso pessoal, 
trocando, por exem-
plo, calçados e roupas 
antes de interagir com 
os familiares e outras 
pessoas. 

Outros cuidados im-
prescindíveis na re-
cepção de turistas, 
caso o empreendedor 
opte por atender nes-
se período, é dar pre-
ferência a atividades 
ao ar livre, mantendo 
o distanciamento en-
tre as pessoas, não ter 
contato físico, como 
aperto de mão ou abra-
ços, nem compartilhar 
o chimarrão. Para o pa-
gamento por produtos 
ou serviços, a dica é 
priorizar o uso de car-
tão ou depósito ban-
cário. 

Fernanda também 

sugere a coleta de da-
dos dos visitantes, no-
tificando datas de che-
gada e saída, “de forma 
a possibilitar acompa-
nhar o estado de saú-
de deles e, caso neces-
sário, informar qual-
quer alteração do seu 
estado de saúde à uni-
dade local responsá-
vel”, observa. 

Para turistas que 
pretendem realizar 
algum deslocamen-
to motivado pelo con-
sumo da ruralidade, a 
dica é consultar o Hot-
site de Turismo Rural 
do RS. 

 Turismo Rural: uma alternativa 
que exige cuidados nesse 
momento de pandemia

>> DICAS   Uso de máscaras é importante para evitar a 
transmissão do vírus 
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